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Leia nas CoLunas

Xadrez: ‘Fake News’ e ama-
dorismo dos políticos na co-
municação digital
Política 2

Esplanada: Cármen Lúcia pa-
vimenta as regras que vão sus-
tentar sua gestão no Supremo
Política 6

Jurídica: STF terá presidente
do Conselho Constitucional da
França em evento da Corte
Cidades 10

Patrick Brunner Viana de Assis, 24,
se tornou o primeiro paciente a ser
submetido ao transplante de medula
óssea na unidade de saúde. Cidades 9

Arrecadação
volta a crescer
forte em abril
e acumula alta
de 9,8% no ano
Depois de tropeçar em março, quando havia registrado
variação real de apenas 0,32% frente ao mesmo mês
de 2023, a arrecadação bruta de impostos em Goiás re-
tomou a tendência de forte crescimento em abril, pu-
xada especialmente pelos combustíveis depois de “nor-
malizada” a cobrança de impostos no setor. Econômica 4

O Procon Goiás e a Decon se
uniram para investigar empre-
sas falsas de financiamento de
carros e motos. As investigações
começaram em 2023. Cidades 10

31 empresas são
interditadas por
golpe financeiro

Nesta quarta-feira (8), o Vila
Nova enfrenta o América Mi-
neiro, na Arena Independência,
em Belo Horizonte. Esportes 7

Vila NoVa joga
na capital mineira
contra o AméricaHGG conclui 1º

transplante de 
medula óssea

Divulgação/SES-GO

Mendanha diz
ver “gás” para
reeleger Vilmar
Ex-prefeito diz que tem partici-
pado dos eventos em apoio a
Vilmar Mariano e que vai ajudar
Mabel em Goiânia. Política 6

Netanyahu não
aceita trégua na
Faixa de Gaza
Primeiro-ministro israelense dis-
se que a proposta de trégua do
Hamas está muito aquém das
exigências essenciais. Mundo 12

Como descartar
embalagens 
de agrotóxicos
Para evitar riscos ambientais e
à saúde, a Agrodefesa orienta
os produtores rurais sobre a im-
portância de efetuar a correta
devolução de embalagens vazias
de agrotóxicos. Cidades 10

“É preciso
conhecer os
seus direitos”
O advogado Marco Túlio Elias
Alves explica que a democrati-
zação do Direito é o processo de
tornar o sistema jurídico mais
acessível, simples e participativo
para todos os cidadãos. Cidades 9

Caiado almoça com empresários
em SP e debate ações na segurança
Lançando holofotes sobre segurança e economia, o governador Ronaldo
Caiado almoçou com empresários e investidores em São Paulo e abordou
os principais pontos de sua gestão no Estado de Goiás em talk show
promovido pela Money Report. Caiado foi questionado sobre as marcas
que o colocam como o mais bem avaliado dos governadores. Política 5

A Bacia do Rio Meia Ponte registra diminuição na vazão e entra em nível de atenção 

BB recebe doações
para vítimas das
chuvas no Rio Grande
Economia 4

Gastos das famílias
devem impulsionar
crescimento, diz OCDE
Negócios 17

Aluguel residencial
sobe pelo segundo
mês consecutivo
Economia 4

De acordo com a Secretaria Estadual do Meio Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável, a vazão do Rio Meia Ponte entrou em nível de atenção nesta
terça-feira pela baixa quantidade no curso de água em Goiânia. Cidades 11

Vazão do Meia Ponte despenca e preocupa

João Reynol/O HOJE

Em meio à avalanche de articulações políticas que se formaram acerca da vice de Mabel, um nome não abriu
mão de pleitear o espaço que é seu ‘por direito’: o vice-governador Daniel Vilela, presidente do MDB. Política 2

MDB, de Daniel, tem direito à indicação da vice
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O prefeito de Aparecida, Vilmar Mariano (UB) recebeu
o apoio de lideranças das Assembleias de Deus Ministério
Madureira para o seu projeto de reeleição. O gestor
municipal é o pré-candidato da base do governador Ro-
naldo Caiado (UB), do vice-governador Daniel Vilela
(MDB) e do ex-prefeito Gustavo Mendanha (MDB). 

O encontro que reafirmou o apoio de vários pastores
evangélicos foi realizado em um espaço de eventos no
Garavelo Residencial Park, em Aparecida de Goiânia, é
organizado pelo bispo Oídes José do Carmo, presidente
da Convenção Estadual dos Ministérios Evangélicos das
Assembleias de Deus em Goiás.

Os pastores Josué Gouveia, Romeu Ivo, Neuton Abreu,
João Campos, Gentil R. Oliveira, Abinair Vargas, Generino
Rodrigues, e mais de 500 lideranças do segmento evan-
gélico participaram do encontro.

“Nessa pré-campanha, vamos abraçar o projeto de
reeleição do prefeito Vilmar Mariano. Para isso estou
aqui, e agora eu anuncio essa decisão nossa de ser a
favor dele. E por que somos a favor? Porque o Vilmar é
um dos nossos. Ele é uma pessoa simples, como é o
povo. É uma pessoa de Deus e um parceiro. Está fazendo
uma grande administração”, afirmou o bispo Oídes ao
declarar apoio.

O prefeito, por sua vez, reafirmou que o seu plano
de governo será elaborado a partir do diálogo. (Andresa
Cardoso dos Santos, especial para O Hoje)

2 n POLÍTICA

Bispo Oídes 
e lideranças
decidem apoiar
Vilmarzinho

Luan Monteiro

Depois de meses à procura
de alguém que pudesse repre-
sentar o projeto caiadista nas
eleições de 2024, a base go-
vernista finalmente encontrou
um nome mais próximo do
ideal: o empresário Sandro
Mabel (UB). Ele, que a princípio
pregava a ideia de que não
voltaria à política, não resistiu
ao convite do governador e
passou a figurar, pelos basti-
dores, como o nome dos caia-
distas à prefeitura.

No começo, foi encarado
com certa desconfiança em
função da baixa densidade
político-eleitoral, porém Mabel
foi ganhando espaço e passou
a ser visto como o mais pal-
pável nome dentre as incon-
táveis possibilidades estuda-
das pelo governo.

Ao passo em que ele co-
meçou a dar sinais de que
não iria ‘arredar o pé’ da dis-
puta, os conluios pela vice é
que começaram a ganhar for-
ça. Todos, claro, seguem inte-
ressados. Afinal, acreditam
que Caiado tenha força sufi-
ciente para alçar qualquer
nome que abençoar ao (certo)
segundo turno em Goiânia. 

Em meio a avalanche de

articulações políticas que se
formaram acerca de Mabel,
um nome não abriu mão de
pleitear silenciosamente o es-
paço que é seu ‘por direito’: o
vice-governador de Goiás, Da-
niel Vilela. O entendimento se
justifica por diversos fatores,
a começar pela dobradinha
entre União Brasil e MDB. Um
‘modelo de negócio’ firmado
ainda em 2022 quando Daniel
aceitou o convite de Caiado
mesmo tendo seu irmão-polí-
tico, Gustavo Mendanha, como
candidato na via adversária. 

Ainda assim, figuras próxi-
mas ao governador parecem
ignorar o peso da aliança do
governo com Daniel. Na ver-
dade, mais do que isso: igno-
ram o legado histórico de um
partido que já faz muito ao
não ocupar a cabeça de chapa. 

O MDB é, e todos sabem,
uma potência em Goiás e, pos-
sivelmente, o partido mais tra-
dicional nas disputas em Goiâ-
nia. Goiânia é, sobretudo, em-
blemática para o partido. 

Um breve histórico
A cidade foi governada por

Iris Rezende em diversos mo-
mentos e desde o retorno das
eleições, em 1985, mantém can-
didatos na disputa. Naquele

ano, vale lembrar, Daniel An-
tônio foi eleito pelo partido. Já
em 1988, foi a vez de Nion Al-
bernaz levar o páreo, antes de
migrar para o PSDB. Em 1992,
o partido não levou, mas teve
Sandro Mabel na disputa, as-
sim como em 1996, quando
Luiz Bittencourt ficou em se-
gundo lugar.

Em 2000, Mauro Miranda
chegou apenas na quarta po-
sição, mas a legenda marcou
posição no páreo. Já em 2004,
foi a vez de Iris Rezende re-
tornar, sendo reeleito em 2008. 

O emedebista histórico

apoiou o petista Paulo Garcia,
que foi vice dele, em 2012. Na-
quele momento, o vice era o
hoje presidente do MDB me-
tropolitano, Agenor Mariano. 

Iris Rezende ainda retornou
em 2016 para seu último man-
dato em Goiânia. Em 2020, o
ex-prefeito de Aparecida (e ex-
governador, como Iris), Ma-
guito Vilela, venceu as eleições
pelo MDB. Ele faleceu em ja-
neiro de 2021 e Rogério Cruz
(Solidariedade) assumiu. 

Em 2024, existe a possibili-
dade do MDB não marcar pre-
sença no páreo. Daniel Vilela

até tenta emplacar, mas vai
depender de Caiado e Mabel,
bem como dos demais aliados.

Como se não bastasse todo
esse legado de participação
nas disputas municipais em
Goiânia, o MDB ainda é o
maior partido em número de
filiados no Estado. Segundo
dados de 2023 do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) são
115.508 registrados. Em segui-
da vem PSDB, com 69.179 fi-
liados, e o PP, com 51.960. Só
depois aparecem o União Brasil
(51.530) e o PT (44.704). (Es-
pecial para O Hoje)

O MDB é uma potência em Goiás e, possivelmente, o partido mais tradicional nas disputas em Goiânia

Figuras ligadas a Caiado parecem ignorar
o peso da aliança. Ignoram o fato de 
o MDB ter cedido a cabeça de chapa

‘Fake News’ e amadorismo dos
políticos na comunicação digital

Na edição desta terça-feira (7), O HOJE publicou
uma reportagem sobre as ‘guerrilhas digitais’ que, em
algumas cidades goianas como Rio Verde, Valparaíso,
Catalão, Aparecida, Goiânia e Anápolis, entre outras, as
redes sociais, principalmente os grupos de WhatsApp,
mostram que estão ‘pintados para a guerra’ na defesa
de seus candidatos preferenciais. A Xadrez ouviu dois
experientes especialistas no assunto no País e no
exterior: o sociólogo e cientista político Antônio Lavareda
e o publicitário, estrategista em campanhas eleitorais
no Brasil e na América Latina, Marcus Vinícius Queiroz.
Para Lavareda, “o WhatsApp se tornou a principal pla-
taforma das campanhas eleitorais deste ano, sobretudo
nos municípios que não contam com os programas
eleitorais na TV, que são a maioria deles”. “Isso aumenta
o risco da propagação das ‘Fake News’ em função do
fato de que essa plataforma é criptografada de ponta à
ponta, tornando-a praticamente imune ao controle da
Justiça Eleitoral.” Marcos Vinicius diz acreditar que as
redes sociais democratizaram a comunicação política,
mas ainda é mal compreendida por candidatos e asses-
sores, principalmente no WhatsApp, onde se encontra
o maior número de comunidades. “A utilização é ama-
dora e sem estratégias.” Para ele, o distanciamento dos

candidatos de potenciais eleitores
requer uma abordagem específica

para cada caso. “Às vezes, um assessor
bem-intencionado e com razoável

habilidade em plataformas di-
gitais influencia o candi-
dato a ‘tocar’ a campanha.
Não cabe mais ‘achismo’
numa disputa eleitoral, seja
qual for o cargo.”

“O goianiense não tem candidato”
Marcus Vinicius chama a atenção para um dado curioso

e reflexivo: “O governador Ronaldo Caiado (UB) tem Sandro
Mabel como pré-candidato de sua base, o ex-governador
Marconi Perillo (PSDB) também tem o jornalista Matheus
Ribeiro como seu pré-candidato a prefeito de Goiânia. A
deputada federal Adriana Accorsi (PT) é o nome do presidente
Lula e o do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) é Gustavo
Gayer. Somam-se a eles o senador Vanderlan Cardoso (PSD)
e o prefeito Rogério Cruz (SD), pré-candidatos de si mesmos.
O único que não tem candidato é o goianiense”.

Impacto nos preços
O Rio Grande do Sul é um dos

maiores produtores de arroz do País
e, com a catástrofe das chuvas, cal-
cula-se que 60% da produção de ar-
roz e feijão, prato básico do brasi-
leiro, pode sofrer um aumento no
já caro custo dos alimentos. Por con-
ta da perda das lavouras, o País
pode ter que importar arroz, prin-
cipalmente da Ásia.

Matheus no comando
Depois da troca de comando no

diretório regional do PSDB com a
saída de Hélio de Sousa e assumindo
a direção o deputado estadual Gus-
tavo Sebba, agora é a vez do diretório
metropolitano de Goiânia. A verea-
dora Aava Santiago passa o cetro
para o pré-candidato a prefeito da
legenda, Matheus Ribeiro.

Gavioli no Valor
Em palestra no Fórum Valor Eco-

nômico 2024, a secretária da Edu-
cação de Goiás, Fátima Gavioli, mos-
tra os avanços do ensino profissional
e de tempo integral no Estado. Ao
lado do ministro da Educação, Ca-
milo Santana, e outros secretários
estaduais, debateu a educação pro-
fissionalizante e o ensino integral
no âmbito da proposta do programa
Juros por Educação.

“MDB de Iporá...
... tem pré-candidato. É o ex-pre-

feito e experiente homem público
Dr. Mac Mahoen”, pontuou o presi-
dente da legenda no município, pastor
Auelione Alves da Silva (Elione). “So-
mos oposição ao grupo que adminis-
tra a cidade, incluindo a vice-prefeita
[Maysa Peres Cunha], que também
foi secretária e é a vice.” Elione disse
que a aliança dos partidos em apoio
ao Dr. Mac Mahoen tem chapa com-
pleta de vereadores com 42 pré-can-
didatos. “O MDB chega forte”, afirma.
(Especial para O Hoje)

MDB, de Daniel Vilela, tem direito
à indicação da vice de Mabel

Assembleias de Deus Ministério Madureira fecharam apoio
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OPiniãO n 3

O papel da logística por uma
mineração mais sustentável

Rogéria Moreira

Maternidade é uma palavra doce que exala o
perfume do amor, mas que também traz impregnado
nessa doce missão outros atributos como entrega,
doação e santidade. Se existe um caminho eficaz e
divino de transformação na vida da mulher, pro-
vavelmente essa via se chama maternidade.

A maternidade, seja ela biológica ou não,
aquela que se dá no coração de uma mulher
que é presença, cuidado e amparo, é certamente
uma via eficaz onde a mão de Deus trabalha no
coração de uma mulher.

A própria palavra de Deus nos atesta: “A mulher
será salva pela maternidade” (1Tm 2,15). Essa é
uma das tarefas mais belas que uma mulher pode
assumir, gerar um filho para Deus e levá-lo ao
crescimento na fé. A via de santificação pela ma-
ternidade se dá pela entrega, doação, sofrimento
e, muitas vezes, pelo desgaste físico e emocional.
É uma entrega diária, um esvair-se que acontece
até o fim da vida de uma mãe.

A própria Igreja nos afirma que todo cristão,
através de seu testemunho de fé, tem méritos
diante de Deus, imagine então uma mãe que du-
rante toda a sua vida reza, orienta e cuida para
que seus filhos, que foram gerados no ventre ou
no coração, tenham um encontro com Deus. Tal
mulher é digna de salvação!

Lembremo-nos da história contada na palavra
de Deus da mulher Siro-fenícia que com grande
insistência pedia a Jesus que libertasse sua filha
de um grande mal. No diálogo com o mestre ela
estava disposta a aceitar tudo o que Jesus pudesse
lhe oferecer, mesmo que lhe concedesse apenas
as migalhas. "Sim, Senhor, mas até os cachorrinhos
comem das migalhas que caem da mesa dos seus
donos" (Mt 15,27). Jesus ao perceber sua fé e o de-
sejo de salvação, e surpreendido com tal resposta
tão determinada, restaurou totalmente aquela

menina. Aquela mãe estava disposta a ir até o fim
para ver sua filha curada.

Quando se vive a maternidade, se entende
bem o sentido dessa palavra. A maternidade é
um esgotamento de vida por uma outra vida.

São Paulo vai nos afirmar que o maior dom é o
da caridade e traça todas as suas características,
afirmando que ela é paciente, não busca seus pró-
prios interesses, é bondosa, não sente inveja, tudo
crê, tudo suporta, tudo espera. O apóstolo Paulo
descreve o amor puro de Deus e nos convida a
vivê-lo nessa terra. Tal amor, de certa forma, foi
plantado no coração de uma mãe. A maternidade é
divina! A Maternidade leva a mulher a esse apri-
moramento do amor Divino dentro dela mesma.

Quando se acolhe um filho de Deus, se assume
uma missão. Uma missão imbuída de entrega, de-
dicação e do derramamento do amor em relação
ao outro. O próprio Jesus afirmou: “Ninguém tem
maior amor do que aquele que dá a sua vida
pelos seus amigos” (Jo 15, 13).

O dom da maternidade é uma obra prima de
Deus, um presente do altíssimo à humanidade. O
próprio Jesus feito homem quis experimentar a
força e o amor de uma mãe nesta terra. Maria foi
o presente do Pai a Jesus nessa terra. A ternura de
Maria foi o colo do Pai na vida de Jesus. Ela cami-
nhou com ele até o fim e, sem dúvidas, Jesus ex-
perimentou essa força
divina da maternidade
aos pés da cruz, vendo
sua mãe ao seu lado to-
mada de coragem.

Rezemos por cada
mãe que Deus plantou
nesse mundo, para que
tomadas da graça tragam
a humanidade um pouco
desse puro amor de Deus
que tudo transforma.

Thomas Gautier

Temos um grande po-
der em nossas mãos. Pelo
tamanho do Brasil e sua
diversidade de recursos
naturais, nossa indústria
é fundamental para a
transformação sustentá-
vel no mundo inteiro. Na
mineração, por exemplo,
produzimos ao menos 11
matérias-primas conside-
radas estratégicas para a
transição energética em
diversos setores – inclu-
sive lítio, essencial para
as baterias de carros elé-
tricos. No caso do minério
de ferro, podemos ajudar
a suprir a demanda glo-
bal pelo produto com alto teor de pureza, que
polui menos no processamento siderúrgico.

O cenário é tão positivo que, diante do maior
investimento que o setor de mineração planeja
fazer em uma década (US$ 50 bilhões previstos
entre 2023 e 2027, atualmente cerca de R$ 250
bilhões), tem gente acreditando que os números
possam dobrar futuramente. Em inovação, esta-
mos avançados neste debate. Uma pesquisa di-
vulgada em 2023 pela Federação das Indústrias
de Minas Gerais identificou 42 startups no mundo
com foco em mineração sustentável – pouco
mais da metade é brasileira.

Embora dentro das minas se concentrem in-
calculáveis oportunidades de inovação, preci-
samos pensar do lado de fora delas: tudo o que
acontece de sua saída até os portos e outros
destinos. Um levantamento da Fundação Dom
Cabral, publicado no ano passado, indica que o
custo de transporte no setor minerador, em di-
ferentes modais, representou o correspondente
a 26,1% do faturamento bruto das empresas.
Simplesmente, mais que o dobro da média de
ao menos outras treze indústrias.

O transporte rodoviário, responsável por
cerca de 60% das cargas transportadas no país,
é uma das peças-chave para fazer a roda girar
de maneira mais sustentável e eficiente. Ao lado
de processos de extração mineral mais inteli-
gentes, a logística tem força para impulsionar
um desenvolvimento ainda maior das compa-
nhias mineradoras no Brasil.

Com inteligência de dados, é possível ajudar
empresas a reprogramar a jornada completa do
caminhoneiro, obtendo ganhos de performance e
diminuindo os altos custos com a logística. Os

dados devolvem o protagonismo do transporte às
organizações, sendo mais fácil identificar onde
há ineficiências do frete que comprometem a
competitividade – e, assim, corrigir os rumos. Na
prática, organizações que otimizam rotas conse-
guem agilizar prazos de entrega, reduzir gastos
de combustível e facilitar o cumprimento de metas
ambientais, que são sensíveis nesta área.

Além de tecnologias que proporcionam maior
segurança, a inovação permite ao caminhoneiro
se planejar melhor e rodar menos tempo vazio
em busca de novas cargas. Esse processo simplifi-
cado diminui o trânsito extra nas rodovias, o des-
gaste dos veículos e dos próprios profissionais – o
que ajuda a promover melhores práticas com
foco nas pessoas. Tudo isso sem contar o potencial
de redução de custos do frete.

A partir dos dados, a logística se torna mais
personalizada. Com base nas informações ge-
radas em tempo real, as empresas contratam
em modo acelerado motoristas dispostos a per-
correr os trajetos que conhecem e que já estão
acostumados a carregar determinadas maté-
rias-primas. Profissionais experientes no setor
de mineração, que agi-
lizam e simplificam os
processos, fazendo ain-
da mais diferença no
trabalho nas minas.

Se a mineração bra-
sileira tem o potencial
de apoiar a transição
energética no mundo,
precisa pegar carona
com a logística para jun-
tos chegarmos até lá.

Rogéria Moreira é missio-
nária da Canção Nova e
autora de “Mulheres em-
poderadas do Espírito”

Thomas Gautier é CEO do
Freto
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Povo negro
Percorrer a trajetória do povo negro, reco-

nhecer as sequelas provocadas na diáspora, tais
como o sequestro da humanidade, os castigos, a
impossibilidade de culto aos orixás, o banzo e a
morte, é promover o diálogo entre passado e
presente, sob as asas do pássaro africano, a fim
de buscar o encontro do indivíduo com o coletivo
e possibilitar um futuro, sustentado por bases
mais justas e equitativas. A estrutura vigente
também corrobora para invisibilidade e perma-
nente exclusão da população negra. A abolição
da escravatura não garantiu de fato a liberdade.
Castigos corporais e outras humilhações se fazem
presentes quando um jovem negro é executado
sumariamente, quando o imaginário coletivo de-
fine o negro como perigoso e incapaz, quando a
cor da pele é uma sentença. É preciso conhecer
e combater qualquer medida que impeça o negro
de sonhar, de respirar, de viver.

Sandro Antunes
Firminópolis

{
Nenhum atacadista

tem estoque 

para mais de 

15 dias, então 

nós vamos agir

para tranquilizar 

o mercado”

Carlos Fávaro, ministro da Agricul-
tura, na última terça-feira (7), ao
anunciar medidas do governo federal
para enfrentar o desabastecimento
com os danos causados pelas enchen-
tes no Rio Grande do Sul. Os estragos
vão muito além dos prejuízos causa-
dos aos moradores e às cidades gaú-
chas. O Estado é o principal
responsável pela produção de arroz
no País e o preço do alimento preo-
cupa as autoridades do Poder Execu-
tivo. O Ministro da Agricultura, Carlos
Fávaro, informou as associações e sin-
dicatos rurais dos trabalhadores do
Rio Grande do Sul que se iniciou um
edital, juntamente com a Companhia
Nacional de Abastecimento (Conab),
de um milhão de toneladas de arroz.
80% da safra já foi colhida, mas a ini-
ciativa é pensando no controle da es-
peculação do preço do produto,
diante da situação de isolamento do
Estado, com rodovias totalmente de-
vastadas e o Aeroporto de Porto Ale-
gre fechado. Para o blog da Daniela
Lima, no G1, Fávaro disse que concor-
rer com os produtores não é o foco do
governo. O consumo de arroz no Bra-
sil é por volta de 10 milhões de tone-
ladas, segundo dados da Embrapa.

@jornalohoje
a Polícia Civil do RJ iniciou nesta terça-
feira (7) uma operação contra o roubo de
cargas de alto valor por uma quadrilha
pertencente ao Comando Vermelho (CV),
a maior facção do tráfico de drogas do es-
tado. até a última atualização desta re-
portagem, 6 pessoas haviam sido presas.
Curtiu a publicação a leitora.

Tânia Vaz

@ohoje
a frente fria que provocou fortes tempo-
rais no Rio Grande do sul nas últimas se-
manas está se deslocando para o sul do
estado. segundo informações da Clima-
tempo, há um "perigo extremo de tem-
pestades" nos municípios dessa região.
Curtiu a publicação a leitora.

Fernanda Abreu (@fefeabreuu)
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Depois de tropeçar em março, quando
havia registrado variação real de apenas
0,32% frente ao mesmo mês de 2023, a ar-
recadação bruta de impostos em Goiás re-
tomou a tendência de forte crescimento em
abril, puxada especialmente pelos combus-
tíveis depois de “normalizada” a cobrança
de impostos no setor. Em valores atualizados
com base no Índice Nacional de Preços ao
Consumidor Amplo (IPCA), do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística (IBGE), a
arrecadação em abril deste ano atingiu R$
3,064 bilhões, em números aproximados,
maior arrecadação para o mês na série his-
tórica mais recente, divulgada pela Secretaria
da Economia do Estado a partir de 2018.

Ainda com o desconto da inflação, foi
o quarto melhor desempenho mensal das
receitas brutas, perdendo para agosto e
novembro de 2021 e para outubro do ano
passado, quando bateu o recorde mensal
de todo o período. Comparada com abril
do ano passado, a arrecadação 11,21% em
termos reais, correspondendo a uma re-
ceita adicional de R$ 308,845 milhões, to-
mando como base os quase R$ 2,755 bilhões
arrecadados naquele mês. Nos quatro pri-
meiros meses deste ano, a arrecadação al-
cançou R$ 11,328 bilhões, recorde para
um quadrimestre desde 2018 inclusive,
crescendo 9,80% frente a praticamente R$
10,317 bilhões arrecadados nos mesmos

quatro meses de 2023, o que representou
um ganho de R$ 1,011 bilhão.

Se os resultados de março poderiam
ter causado alguma intranquilidade para
a gestão fiscal, os números de abril pare-
cem reacender a perspectiva de conti-
nuidade da tendência de elevação vigorosa
do resultado primário (receitas menos
despesas, excluídos os gastos com juros),
que já havia anotado salto nominal de
274,22% no primeiro bimestre deste ano
em relação aos dois primeiros meses de
2023 (O Hoje, 06.04.2024).

Influência dos combustíveis
Qualquer que seja a comparação, o setor

de combustíveis desempenho papel central
no avanço registrado pela arrecadação, ex-
plicando pouco mais de dois terços do cres-
cimento anotado em abril e 71,4% da alta
acumulada no primeiro quadrimestre. Ape-
nas em abril passado, o Estado arrecadou
perto de R$ 673,972 milhões no setor, algo
como 22,0% da arrecadação total do mês,
diante de R$ 472,394 milhões em idêntico
mês de 2023, numa participação de 17,15%
no total. Em termos reais, a comparação
entre os dois resultados correspondeu a um
incremento de 11,21% ou em torno de R$
201,578 milhões a mais, lembrando que a
arrecadação como um todo foi elevada em
R$ 308,845 milhões na mesma comparação.

2 Embora venha se man-
tendo muito acima dos níveis
observados no ano passado,
em função da base reduzida
de comparação, explicada pela
redução de alíquotas imposta
pelo governo federal a partir
de junho de 2022, os números
da Secretaria da Economia
sugerem perda relativa de fô-
lego, pois a arrecadação no
setor de combustíveis chegou
a crescer em um ritmo próxi-
mo a 45% em março.
2 Por isso mesmo, no qua-
drimestre inicial deste ano,
os combustíveis geraram uma
receita bruta para o Estado
de R$ 2,432 bilhões, frente a
R$ 1,710 bilhão em igual pe-
ríodo de 2023, num salto de
42,20% em termos reais, re-
fletindo resultados mais alen-
tados nos primeiros meses
deste ano. Ainda assim, o se-
tor trouxe uma receita adi-
cional de R$ 712,713 milhões.
2 Entre os principais tribu-
tos, o crescimento ficou niti-
damente concentrado no Im-
posto sobre a Circulação de
Mercadorias e Serviços (ICMS),
que apresentou elevação de
19,93% entre abril do ano pas-
sado e o mesmo mês deste

ano, saltando de R$ 2,028 bi-
lhões para R$ 2,432 bilhões,
numa elevação equivalente a
R$ 404,064 milhões (dos quais,
perto de 47,54% vieram dos
combustíveis). No acumulado
entre janeiro e abril, a arre-
cadação no setor avançou de
R$ 7,818 bilhões para R$ 8,838
bilhões de 2023 para 2024,
em alta de 13,05% (ou em tor-
no de R$ 1,020 bilhão a mais,
dos quais 66,58% foram obti-
dos com a cobrança do ICMS
sobre combustíveis).
2 Os dados da Agência Na-
cional do Petróleo, Gás Natural
e Biocombustíveis (ANP) sobre
o volume de combustíveis lí-
quidos vendidos em Goiás, co-
brindo ainda apenas o primei-
ro trimestre deste ano, mos-
tram um desempenho bem
mais modesto, com elevação
de 7,48% em relação aos três
meses iniciais de 2023, saindo
de 1,442 bilhão para alguma
coisa próxima de 1,550 bilhão
de litros. Para comparação, a
arrecadação de impostos no
setor havia anotado salto de
42,01% em relação ao primeiro
trimestre de 2023, o que sugere
um ganho sustentado princi-
palmente pelo aumento nos

preços dos combustíveis.
2 Ainda no acumulado do
primeiro quadrimestre, o se-
gundo destaque ficou para o
Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores
(IPVA), que saiu de R$ 794,846
milhões em 2023 para R$
898,228 milhões neste ano,
num avanço de 13,01% (em
torno de R$ 103,382 milhões
mais). Mas houve perdas de
25,24% para o Imposto sobre
a Transmissão Causa Mortis
e Doação de Quaisquer Bens
ou Direitos (ITCD), de 4,51%
em “outros tributos” e de
2,80% em “outras receitas”.
2 Além dos combustíveis,
setorialmente, destacaram-
se o segmento “outras ativi-
dades” (com aumento de
13,06%) e de energia (num
incremento de 11,37% no pri-
meiro quadrimestre). Servi-
ços, agropecuária e extrativa
sofreram reveses, com baixas
respectivamente de 3,20%,
de 17,65% e de 13,12%. A ar-
recadação na indústria pra-
ticamente não saiu do lugar,
passando de R$ 2,378 bilhões
para R$ 2,389 bilhões, numa
variação de meros 0,46%.
(Especial para O Hoje)

Lauro Veiga Filho
| economica@ohoje.com.br

Arrecadação volta a crescer forte em
abril e acumula alta de 9,8% no ano
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Os aluguéis residenciais subiram quase 2% em abril,
após terem aumentado 1,06% em março. Os dados são
do Índice de Variação de Aluguéis Residenciais (IVAR),
divulgado pelo Instituto Brasileiro de Economia da Fun-
dação Getulio Vargas (Ibre/FGV).  Apenas nos ultimos 12
meses, o índice acumulou uma alta de 9,16%, e um
avanço de 8,48% nos 12 meses terminados em março.

O IVAR foi criado para medir a evolução mensal dos
valores de aluguéis residenciais do mercado de imóveis
no Brasil, com informações obtidas diretamente de con-
tratos assinados entre locadores e locatários sob inter-
mediação de empresas administradoras de imóveis.

No cenário econômico nacional, o aluguel residencial
tornou-se o foco de atenção no mês de abril, Esta ascensão,
embora possa parecer modesta à primeira vista, ressoa
fortemente nas despesas mensais dos inquilinos em todo
o país. A notícia foi recebida com uma gama de reações,
desde preocupações financeiras até análises cautelosas
por parte dos especialistas em economia.

Para muitos goianos que vivem de aluguel, o aumento
repentino representa um desafio adicional em um
período já difícil economicamente. Maria das Graças,
moradora de um apartamento alugado na região sul de
Goiânia, expressou sua inquietação: "Cada vez fica mais
difícil equilibrar o orçamento familiar com esses cons-
tantes aumentos no aluguel. Estamos sempre à mercê
das decisões do mercado."

Economistas apontam diversos fatores para explicar
esse aumento. Entre eles, destacam-se a inflação em
alta, os custos de manutenção e a crescente demanda
por imóveis em algumas regiões metropolitanas. Para
Ana Luiza, analista econômica, "O mercado imobiliário
está em um período de ajuste após a volatilidade causada
pela pandemia, e esses aumentos refletem a busca por
estabilidade por parte dos proprietários."

No Rio de Janeiro, o índice saiu de aumento de 5,00%
para queda de 0,46% no período; em Belo Horizonte, de
alta de 3,75% para recuo de 3,38%; e em Porto Alegre,
de queda de 2,08% para elevação de 2,02%. No acumulado
em 12 meses, os aluguéis avançaram 7,44% em São
Paulo; 10,45% em Belo Horizonte; 11,05% no Rio de Ja-
neiro; e 8,75% em Goiânia.

No entanto, nem todos os inquilinos se sentem de-
samparados diante dessas mudanças. João Silva, que
vive em um apartamento alugado em Rio Verde, vê
uma oportunidade: "Com o aumento do aluguel, estou
considerando seriamente investir na compra de um
imóvel próprio. A longo prazo, pode ser uma solução
mais econômica e segura."

Até então, a FGV coletava informações de anúncios
de imóveis residenciais para locação, e não os valores
efetivamente negociados. Quanto aos resultados das
quatro capitais que integram o índice da FGV, o aluguel
residencial em São Paulo passou de uma alta de 0,64%
em março para uma elevação de 3,20% em abril.

Os efeitos desse aumento não se limitam apenas aos
inquilinos. Há preocupações sobre como isso pode im-
pactar a economia como um todo. Carolina Santos, es-
pecialista em finanças, ressalta: "O aumento do aluguel
pode ter um efeito cascata, afetando os gastos dos con-
sumidores em outras áreas e, potencialmente, desacele-
rando o crescimento econômico."

Diante desse cenário, muitos inquilinos estão buscando
alternativas, desde renegociações de contratos até a
procura por imóveis mais acessíveis. Contudo, para
alguns, as opções são limitadas. Pedro Oliveira, que
reside em um apartamento alugado em Anapolis, co-
menta: "É difícil encontrar opções mais baratas que
atendam às nossas necessidades e que não comprometam
nossa qualidade de vida."

Enquanto isso, o debate sobre políticas públicas para
conter esses aumentos ganha força. Alguns clamam por
intervenção governamental para regular o mercado de
aluguel, enquanto outros defendem uma abordagem mais
laissez-faire. O que é certo é que o aumento de 1,40% em
abril lança luz sobre as complexidades e desafios enfren-
tados pelos inquilinos e pela economia como um todo, ge-
rando um debate crucial sobre o futuro do mercado imo-
biliário no Brasil.  (Especial para O Hoje)

Aumento de 1,4% em abril lança luz sobre 
os desafios enfrentados pelos inquilinos

O Banco do Brasil (BB) abriu
um canal para doação de re-
cursos financeiros em prol das
vítimas das enchentes no Rio
Grande do Sul. De acordo com
o banco, R$ 5 milhões já foram
obtidos por meio da campanha
de mobilização e por repasses
feitos por empresas de seu
conglomerado.

Em nota, o BB informou
que os recursos têm sido usa-
dos para a aquisição de ali-
mentos, água potável, kits de
higiene e limpeza, bens e uten-
sílios. Os depósitos podem ser
feitos por meio de pix (chave
pix.enchentesrs@fbb.org.br)
ou na conta-corrente 51.000-
9, da agência 1607-1.

“As doações estão vindo de
diversas regiões do mundo.
Por exemplo, no Japão, onde

há uma grande comunidade
brasileira fora do país, a cam-
panha de arrecadação tem ge-
rado engajamento de clientes
e não clientes. Como medida
de incentivo às doações, o BB
Japão fará devolução das tari-
fas de remessas realizadas para
agências no estado do Rio
Grande do Sul até o dia 31 de
maio”, diz a nota.

A presidenta do Banco do
Brasil, Tarciana Medeiros,
disse que as iniciativas ado-
tadas pela instituição vão
além de doações e abran-
gem, também, apoio huma-
nitário na região e também
medidas de flexibilização
negocial para os clientes.

“Materializamos nosso pro-
pósito de sermos próximos e
relevantes na vida das pes-

soas. E neste momento, não
seria diferente. Todo o RS
pode contar sempre com o
BB”, disse a presidenta. O BB
já havia anunciado também
medidas de renegociação de
dívidas para clientes que são
pessoa jurídica (PJ). 

Eles poderão ter “três par-
celas prorrogadas extraordi-
nariamente, para as linhas
Reescalonamento PJ, Renego-
ciação Massificada e Renego-
ciação Especial, ou até seis par-
celas, para as linhas BB Capital
de Giro Digital e BB Financia-
mento PJ. Também haverá
isenção ou estorno de tarifas
dos produtos Cobrança Ban-
cária, Pagamentos em Lote e
Débito Automático de clientes
MPE por 60 dias (1º/5 a 30/6)”,
detalhou o banco. (ABr) 

Banco do Brasil recebe doações
para vítimas das chuvas no RS

Aluguel
residencial sobe
pelo segundo 
mês consecutivo;
entenda o impacto

Raimundo Rocha
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Lançando holofotes sobre
segurança pública e economia,
o governador Ronaldo Caiado
(União Brasil) almoçou na ter-
ça-feira (7) com empresários,
executivos e investidores em
São Paulo e abordou os prin-
cipais pontos de sua gestão no
estado de Goiás em talk show
promovido pela Money Report. 

Apresentado como presi-
denciável para a eleição de
2026, Caiado foi questionado
sobre as marcas do seu go-
verno que vem sendo subli-
nhadas em recentes pesquisas
que o apontam como o mais
bem avaliado entre os gover-
nadores brasileiros. 

“Conseguimos uma trans-
formação rápida em um es-
tado que era visto pela crimi-
nalidade, pelo processo de
corrupção instalado, e de re-
pente é um estado que tem
segurança plena, total tran-
quilidade de viver. Em um
segundo momento, fizemos
um ajuste fiscal, e ao mesmo
tempo fazendo todas as ações
sociais, como também de saú-
de e educação”, disse o go-
vernador em entrevista. 

Caiado criticou o estado
do sistema penitenciário de
Goiás da época em que assu-
miu o Palácio das Esmeraldas
pela primeira vez. Ele afir-
mou que os detentos estavam
envolvidos em atividades ilí-
citas dentro das prisões, como

o consumo de cocaína, alu-
guel de motéis e intimidação
das autoridades. O goiano dis-
se que não havia controle da
situação. “Era a maior liber-
dade do mundo. Os policiais
penais tinham medo deles
porque eles mandavam as
pessoas também matarem os
policiais que não adequassem
dentro do sistema”, disse. 

O governador atribuiu as
melhorias na segurança pú-
blica do estado a uma série
de medidas que incluíram o
afastamento de coronéis, a
construção de novas peniten-
ciárias de segurança máxima
e a implementação de uma lei
estadual proibindo “visitas ín-
timas” aos presidiários. A efi-
cácia do projeto de segurança,

justificou Caiado, se deve tam-
bém por sua presença em to-
das as ações das polícias de
Goiás. “Pode ser formatura de
40 pessoas, eu estou. Pode ser
de 500, eu estou.”

“Essa é a realidade de Goiás:
o estado mais seguro do país,
onde faccionados não coman-
dam nenhum palmo de terra”,
declarou o chefe do Executivo
estadual. A área obteve queda
em todos os índices criminais.
Segundo dados do governo es-
tadual, neste ano, houve di-
minuição de 92% para roubo
de carga, se comparado com
2023. A redução foi de 34%
em furto a transeunte; 34% no
roubo a comércio e veículos;
31% em feminicídio; 20% em
furto à residência e 24% em

homicídio doloso.
Ainda no encontro com

empresários, Caiado voltou a
criticar a reforma tributária.
Provocado pelo presidente da
Federação da Agricultura e
Pecuária do estado de São
Paulo (Faesp), Tirso Salles,
que se queixou das incertezas
criadas com as mudanças, o
governador afirmou que a
proposta nunca teve o objeti-
vo de facilitar.

“O Congresso Nacional deu
ao Governo Federal algo que
é inadmissível numa demo-
cracia: um comitê gestor, que
passa a comandar R$ 1 trilhão
e tira a total autonomia dos
estados. Vamos ficar depen-
dendo de um iluminado que
vai definir o que será distri-

buído a 5.568 municípios e to-
dos os estados”, disse.

Antes do almoço com lide-
ranças do setor privado na
terça-feira, Caiado esteve em
evento do banco BTG Pactual
na segunda-feira (6) a convite
de Mansueto Almeida, econo-
mista-chefe da instituição fi-
nanceira. Visto como um dos
principais nomes da direita
para disputar a Presidência
em 2026, Caiado criticou pon-
tos da política econômica do
governo Lula (PT) e defendeu
as privatizações, em aceno à
Faria Lima. O governador
deve voltar a cumprir agendas
em Goiás ainda nesta quarta-
feira (8) depois de dois dias
na capital paulista. (Especial
para O Hoje)

O governador Ronaldo Caiado (União Brasil) almoçou na terça-feira (7) com empresários, executivos e investidores em São Paulo

O Brasil não tem outro as-
sunto senão a catástrofe que
matou, de acordo com confir-
mação até a tarde da última
terça-feira (7), 95 mortes por
causa das consequências dos
temporais que atingem o Rio
Grande do Sul há mais de uma
semana. Por isso, os esforços
da Praça dos Três Poderes se
tornaram tão importantes para
a sobrevivência de brasileiros
que, agora, sobrevivem no Sul. 

Os dados são alarmantes.
São desabrigados, desalojados,
desaparecidos e, principalmen-
te, enlutados porque perderam
familiares, conhecidos, animais
de estimação e, porque não
dizer também, a memória afe-
tiva de seus lares. 

O impacto socioambiental
é gigantesco e tem exigido ação
do governo do Rio Grande do
Sul sob a gestão de Eduardo
Leite (PSDB). O problema é a
situação financeira do estado.
Com isso, o governo federal -
sob Lula da Silva (PT) - se tor-
nou tão fundamental. E Lula
sabe disso. Tanto que foi, pela
segunda vez, ao estado dos
gaúchos acompanhando chefes
dos três poderes. E deixou por
lá ministros que precisavam
compreender a agir ante à tra-
gédia que deixou quase uma
centena de mortos e quase
uma centena de desaparecidos. 

Embora haja muita desin-

formação sobre a ação de go-
vernos, sobretudo federal, os
militares da Força Aérea Bra-
sileira deixaram os noticiários
sobre possível tentativa de gol-
pe para protagonizar histórias
de salvamento. Uma mudança
de rumo para a corporação
que por alguns anos parecia
inerte às questões que de fato
significam aos brasileiros. As
Forças Armadas, como disse o
ministro da Defesa, José Múcio,
é uma questão de guerra. 

A aeronave KC-30 da Força
Aérea Brasileira (FAB) decolou,
pouco depois do meio dia desta

terça-feira (7), da Base Aérea
de São Paulo (BASP), em Gua-
rulhos (SP), com destino à Base
Aérea de Canoas, na região
metropolitana de Porto Alegre. 

O avião militar voa carrega-
do com 34 toneladas de donati-
vos, como fardos de água, cestas
básicas, colchões, cobertores e
medicamentos doados pela po-
pulação de várias partes do país,
para apoiar os esforços de so-
corro e assistência às pessoas
atingidas pelas fortes chuvas
que caem no Rio Grande do Sul,
desde a semana passada.

Somente no primeiro dia

de arrecadação na Base Aérea
de Brasília, foram recebidas
cinco toneladas de doações.

Na segunda-feira (6), a
aeronave KC-30 partiu da
Base Aérea do Galeão rumo
ao estado do sul para distri-
buir as primeiras 18 toneladas
de mantimentos doados pela
população.

A Comissão Mista de Orça-
mento (CMO) adiou para esta
quarta-feira (8) a votação da
proposta que dá prioridade à
liberação de emendas indivi-
duais destinadas a municípios
em situação de calamidade pú-

blica reconhecida pelo governo
federal ou em situação de
emergência em saúde pública
reconhecida pelo Ministério
da Saúde. A medida vai facilitar
a destinação de recursos para
os municípios do Rio Grande
do Sul atingidos por enchentes
e fortes chuvas desde o fim de
abril. A estimativa do governo
é que o repasse de emendas
individuais supere R$ 1 bilhão.

A proposta é uma emenda
ao projeto de Lei do Congresso
Nacional (PLN 4/24) que pro-
põe alterações na Lei de Dire-
trizes Orçamentárias de 2024.
A norma prevê que a liberação
incida sobre as emendas ela-
boradas na modalidade de
“transferência especial”, que
são destinadas às prefeituras,
sem necessidade de convênios.
(Especial para O Hoje)

“O grande volume de chu-
vas tem provocado estragos e
fatalidades, com bloqueios em
rodovias, deslizamento de en-
costas, alagamentos nas cida-
des e destruição de pontes, es-
tradas e casas”, justificou o de-
putado Marcon (PT-RS), que
assina a emenda junto com
mais 11 parlamentares. O adia-
mento na votação ocorreu por-
que o relator do projeto, de-
putado AJ Albuquerque (PP-
CE), não conseguiu comparecer
à reunião do colegiado. (Yago
Sales, especial para O Hoje)

PODERES

Situação elevou importância de ação conjunta entre governos estaduais e poderes de Brasília 

Apresentado como
presidenciável,
governador faz
balanço sobre
principais marcas
de seu governo
em Goiás

Caiado almoça com empresários
em São Paulo e debate segurança 

QUARTA-FEIRA, 8 DE MAIO DE 2024
ohoje.com

Hegon Correa/Divulgação

Reprodução

Força-tarefa se esforça para socorrer Rio Grande do Sul
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Gestão Cármen
Antes de assumir oficialmente o co-

mando do Tribunal Superior Eleitoral
(TSE), a ministra Cármen Lúcia pavimenta
as regras que vão sustentar sua gestão
pelos próximos dois anos. A prioridade
da ministra para este ano é o enfretamento
da desinformação e do uso indevido de
inteligência artificial (IA) nas Eleições Mu-
nicipais de 2024. Ela relatou 12 resoluções,
chanceladas pela Corte Eleitoral, que nor-
teiam e disciplinam as regras que serão
adotadas no pleito de outubro. A ministra
reforça uma frase que tem repetido em
conversas, entrevistas e palestras sobre a
Inteligência Artificial. “Que essa tecnologia
não seja usada para desservir à Democra-
cia, aos eleitores e às garantias das liber-
dades”. Cármen Lúcia vai substituir o mi-
nistro Alexandre de Moraes a partir de
junho, para o biênio 2024-2026.

Juiz de paz 
O líder do governo no Senado, senador

Jaques Wagner (PT-BA), recebeu a missão
do Planalto para reaproximar o ministro
Fernando Haddad e o presidente do Senado,
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), após o atrito
provocado por declarações do chefe da Fa-
zenda. A estratégia deu certo: ambos admitem
o fim das tensões e o diálogo foi retomado. 

No ostracismo 
Demitido da Universidade Federal de

São Paulo (Unifesp) por faltar ao serviço
sem justificativas, abandonado pelo clã e
séquito Bolsonaro e sem apoio do próprio
partido – o PMB (Partido da Mulher Bra-
sileira) – o ex-ministro da Educação Abra-
ham Weintraub amarga ostracismo polí-
tico. Cogitou se candidatar à Prefeitura
de São Paulo, mas a legenda não embarcou
no projeto aventureiro. 

Força restrita
A Força Aérea Brasileira (FAB) não re-

vela os valores dos custos das viagens
dos voos que transportam autoridades. À
Coluna, posiciona: “Os custos operacionais
das missões em aeronaves são considera-
dos estratégicos por envolverem aviões
militares. Portanto, são informações res-
tritas em prol da segurança das operações
aeroespaciais e da defesa do país”.

Massa falida 
A desocupação da sede do Incra de

Alagoas pelo MST só ocorreu após o novo
superintendente, Junior Rodrigues do
Nascimento - indicado pelo presidente
da Câmara, Arthur Lira – garantir que
vai atender às demandas do movimento.
Uma delas é a destinação das terras da
massa falida da Usina Laginha para a
reforma agrária.

Ação fantasma
Em depoimento no Senado, Thales de

Queiroz Sampaio afirmou à CPI da Bras-
kem que a empresa processou o Serviço
Geológico do Brasil (SGB), do qual ele é
ex-diretor. Ocorre que a ação, que provo-
cou alvoroço entre os membros da co-
missão, simplesmente não existe. A tal
peça fictícia que, segundo alega, cobrou
R$ 1 bilhão por danos morais à instituição
jamais apareceu. Não há sequer registro
de processo da Braskem contra o SGB.
(Especial para O Hoje)

Pré-candidato à reeleição esteve na Alego para discutir gestão

O prefeito Rogério Cruz (Republicanos) visitou, na
tarde da última terça-feira (7), a Assembleia Legislativa
de Goiás (Alego). O presidente da Alego, Bruno Peixoto
(União Brasil), recebeu o prefeito da cidade para tomar
um café da tarde e discutir a gestão do atual governante.
Peixoto deu as boas vindas para Cruz e “agradeceu pela
visita”. E completou dizendo: “Tudo que Goiânia precisar
da Assembleia Legislativa, nós, deputados estaduais, es-
taremos em prontidão para servir o município”

Rogério por sua vez elogiou o trabalho do presidente
da Casa de Leis. “Deixo os meus agradecimentos a todos
os deputados e deputadas do Estado por contribuírem
com nossa cidade”, disse o pré-candidato. Ainda estavam
presentes no evento os deputados Ricardo Quirino (Re-
publicanos), Júlio Pina (SD), Wagner Camargo Neto (SD),
Bia de Lima (PT), Talles Barreto (UB) e o ex-deputado
Francisco Oliveira (SD). Além de servidores da casa e
alguns vereadores.

Júlio Pina parabenizou, em nome dos parlamentares,
o trabalho de Cruz. “Pode ter certeza que esta Casa
sabe reconhecer o que o senhor tem feito por Goiânia”,
disse o parlamentar. Depois o gestor foi ao plenário e
ouviu elogios de diversos nomes. Na contramão, a
petista Bia de Lima foi enfática: "Não posso deixar de
aproveitar esse momento para pedir ao senhor que
possa enviar à Câmara Municipal a data-base dos servi-
dores.” (Thiago Borges, especial para O Hoje)

Cruz visita
Alego em
aceno aos
deputados 

Ruber Couto/Alego

Esplanada
Leandro Mazzini | reportagem@colunaesplanada.com.br
Com Walmor Parente, Carol Purificação, Luiza Melo e Isabele Mendes

Francisco Costa e 
Felipe Cardoso

Se havia dúvidas, agora não
restam mais. O ex-prefeito de
Aparecida de Goiânia, Gustavo
Mendanha (MDB), garante que
fará campanha para a reeleição
do prefeito Vilmar Mariano
(União Brasil). O emedebista
cita que já tem participado de
eventos e que tem mais três
essa semana ao lado do gestor.
“Eu tenho ajudado Vilmar em
Aparecida e também o Sandro
Mabel (União Brasil) em Goiâ-
nia. Eu vou participar, e tam-
bém o vice-governador Daniel
Vilela (MDB) e o governador
Ronaldo Caiado (União Brasil)”,
declara Mendanha. Para ele,
Mariano tem gás para ser re-
conduzido ao mandato.

Vale lembrar, Gustavo re-
nunciou em 2022, durante o se-
gundo mandato, para disputar
o governo de Goiás, quando ter-
minou em segundo lugar. Vil-
mar assumiu a prefeitura, desde
então. Durante algum tempo,
os dois estiveram afastados, mas
Mendanha garante que a rela-
ção é muito tranquila e não
existe qualquer incômodo. In-
clusive, nos bastidores da po-
lítica aparecidense, o clima é
de alívio. Pelo menos é a leitura

de figuras próximas ao prefeito
Mariano, que atestam que o
político está cada vez mais oti-
mista em relação a seu projeto
de reeleição.

Acontece que o vice-gover-
nador Daniel Vilela, que tam-
bém é presidente estadual do
MDB, declarou em entrevista
à imprensa que nunca houve
qualquer dúvida em relação
ao nome de Vilmarzinho na
corrida deste ano. Vale lem-
brar, nos últimos meses, ga-
nharam força rumores que
apontavam para a possibili-
dade das lideranças que o cer-
cam apostarem em outro
nome. O nome de Leandro Vi-
lela, sobrinho do ex-governa-
dor e ex-prefeito da cidade,
Maguito Vilela, era visto como
a ‘alternativa’ mais viável. Vil-
marzinho, porém, não de-
monstrou preocupação com
os comentários e seguiu tra-
balhando para mostrar serviço
ao povo de Aparecida.

Foi durante um dos eventos
da prefeitura, especificamente
no lançamento das obras do
Distrito Agroindustrial da ci-
dade, que o vice-governador
falou sobre o assunto. Aos jor-
nalistas que acompanhavam
o encontro, Daniel disse estar
“constantemente” em Apare-

cida, que é sua casa. E conti-
nuou: “O Vilmar é uma pessoa
que tenho absoluta confiança,
a irmandade política, sempre
estivemos juntos. Meu apoio a
ele nunca esteve em dúvida.”
Recentemente, em entrevista
ao O HOJE, Vilmar falou, in-
clusive, de sua relação com
Leandro Vilela, o nome até en-
tão ventilado como seu pro-
vável substituto. Na ocasião,
declarou que o político repre-
senta “um grande nome” e traz
consigo o legado do Maguito,
“um homem que fez duas ges-
tões de excelência na cidade”.

“Ele também é sinônimo dessa
união representada pelo UB e
pelo MDB, é primo do vice-go-
vernador.” Questionado se ele
pode então ser o vice em sua
chapa, acrescentou que “é pos-
sível”. “Como é possível ser
outro nome. Não temos nada
definido. Quando fazemos par-
te de uma composição política,
nada se define sozinho e nós
não sentamos ainda para dis-
cutir esse assunto. (…) Mas de
volta ao Leandro, ele é um
grande articulador e já tem
me ajudado muito.”

Presidente do PRD metro-

politano, Jorcelino Braga vai
fazer o marketing da campa-
nha de Vilmar. Um interlocutor
ligado aos dois explicou ao Jor-
nal O HOJE que o marqueteiro
vai trabalhar o sentimento de
continuidade no município.
Desde 2008, a cidade vem de
gestões do mesmo grupo. Fo-
ram duas administrações de
Maguito Vilela (MDB) e duas
de Gustavo Mendanha. “Neste
início de ano, a situação foi
acertada.” Os dois conversam
pessoalmente, pelo menos,
uma vez por semana. (Especial
para O Hoje)

Emedebista cita que tem participado de eventos e que tem mais três essa semana ao lado de Vilmar

Ex-prefeito diz que tem participado
dos eventos em apoio ao sucessor 
e que vai ajudar Mabel na Capital

Mendanha diz que vai mergulhar
na campanha de Vilmar Mariano

Reprodução
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Ana Clara Praxedes

Nesta quarta-feira (8), o Vila
Nova enfrenta o América Mi-
neiro, na Arena Independên-
cia, em Belo Horizonte, às 21h.
O jogo é válido pela quarta ro-
dada do Campeonato Brasileiro
Série B. O duelo é um confronto
entre concorrentes diretos. O
Vila é o atual sétimo colocado,
com seis pontos, e logo abaixo,
em oitavo, está o Coelho, com
cinco pontos. Quem vencer,
ganhará boa vantagem sobre
o adversário.  

Vila Nova
O Colorado chega para o

jogo após vencer o Operário
por 1 a 0. Com o resultado,
acumula duas vitórias e uma
derrota no torneio. Fora de
casa, a equipe quer continuar
pontuando. Após perder para
o Sport na segunda rodada, o
lateral-esquerdo Eric, titular
em todos os jogos do Brasilei-
rão, afirmou que o time pre-
cisa vencer longe de seus do-
mínios. “Além da boa campa-
nha em casa, o time precisa
somar pontos fora. Vamos en-
frentar um adversário muito
difícil, o América-MG tem um
grande time, é muito forte jo-
gando no Independência, res-
peitamos muito a equipe de-
les, mas precisamos ir em bus-
ca de somar pontos na tabela
de classificação”. 

Para o próximo confronto,
a equipe pode sofrer com um
importante desfalque. O ata-
cante Júnior Todinho sentiu
dores na posterior da coxa
contra o Operário-PR e aguarda
resultados dos exames médi-
cos. Fora o jogador, Márcio
Fernandes terá todos os atletas
à disposição.

América-MG
O Coelho está invicto na

competição, mas tem apenas
uma vitória e dois empates.
Na última rodada, empatou
por 2 a 2 com a Chapecoense,
e os placares iguais já preocu-
pam o técnico Cauan de Al-
meida. O treinador falou que,
na competição, os pontos per-
didos sempre fazem falta na
reta final. “Na Série B, o mais
importante é pontuar. A gente
valoriza sim o empate aqui
fora de casa, esse ponto vai
fazer diferença lá na frente. A
Série B, volto a reforçar, é pon-
tuar, entrar no G4 e não sair
mais”. Nenhum jogador está
suspenso e o técnico poderá
contar com o elenco completo
para enfrentar o Vila Nova.
(Especial para O Hoje)

Vila Nova enfrenta
América-MG nesta
quarta-feira (8)
pela quarta rodada
da Série B

Beto Corrêa/VNF

CoNfroNto direto

QUARTA-FEIRA, 8 DE MAIO DE 2024
ohoje.com

O duelo coloca o
sétimo e o oitavo
colocados frente
a frente 

TéCNiCaFICHA

Data: 8 de maio de 2024. Hora: 21h. Local: arena independência, em Belo Horizonte, Minas Gerais.
Árbitro: emerson Ricardo de almeida andrade. Assistentes: Paulo de Tarso Bregalda Gussen e Le-

des Jose Coutinho Neto. VAR: Paulo Renato Moreira da silva Coelho.

América-MG: Dalberson; Mateus Henrique, Ri-
cardo silva, éder e Marlon; alê, Juninho e Benítez;

Felipe azevedo, Vítor Jacaré e Renato Marques.
Técnico: Cauan de almeida

Vila Nova: Dênis Júnior; João Vitor, anderson
Conceição, Ruan santos e eric; Ralf, Cristiano e

Geovane; Luciano Naninho, alesson e Fernandão
Técnico: Márcio Fernandes

América MG x Vila Nova 
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Larissy Summer 

Pelo segundo jogo da semi-
final da Champions League, o
Borussia Dortmund venceu o
PSG, por 1 a 0, nesta terça (7),
Hummels foi o autor do único
gol da partida. A equipe alemã
havia vencido o primeiro con-
fronto também por 1 a 0.

O jogo
Precisando do resultado o

PSG começou o primeiro tem-
po pressionando a equipe do
Borussia Dortmund, a primeira
oportunidade foi de Mbappé,
após a bola sobrar no alto, o
atacante finalizou sem deixar
cair, mas em cima do goleiro
Kobel. O time francês conti-
nuava pressionando a equipe
alemã, que não conseguia sair
jogando, mas o PSG esbarrava
em uma defesa bem postada
e pouca inspiração. 

O Dortmund conseguiu
responder com um chute for-
te de Ryerson, mas a bola
bateu pelo lado de fora da
rede. A equipe treinada por
Luis Enrique cometia vários
erros individuais, enquanto
a equipe treinada por Edin
Terzic se comportava bem
defensivamente e apostava

nos contra-ataques, em uma
dessas oportunidades Adeye-
mi saiu em velocidade e fi-
nalizou, o goleiro Donnarum-
ma evitou o que seria o pri-
meiro gol da partida. 

O PSG respondeu com Fa-
bián Ruiz, o volante recebeu
passe de Mbappé e finalizou
forte em direção ao gol, a bola
desvia em Shotterbeck e quase
entra contra o próprio patri-
mônio. A partida terminou em
igualdade no primeiro tempo. 

Logo no início da segunda
etapa Zaire Emery carimbando
a trave assustando Kobel, após
cobrança de escanteio. O Bo-
russia respondeu com Hum-
mels, que abriu o placar no
Parc des Princes, o zagueiro
cabeceou firme na segunda
trave, sem chances para Don-
narumma.  

Precisando de dois gols
para levar o jogo para pror-
rogação, o PSG se lançou ao
ataque, enquanto o Borussia
fazia uma boa partida defen-
sivamente. Após boa jogada
individual de Vitinha, Gonçalo
recebeu a bola, mas finalizou
por cima do gol.

Nuno também carimbou
a trave e a bola insistia em
não entrar para os franceses.

Hummels até balançou a
rede mais uma vez, porém
a arbitragem assinalou im-
pedimento. A equipe do PSG
ainda acertou mais duas ve-
zes a trave, primeiro com
Mbappé  e depois com Vinha,
mas a bola não balançou não
entrou. Com a derrota o PSG
continua sem conquistar a
‘orelhuda’. 

Agenda
A outra semifinal será de-

finida nesta quarta (8), às 16h
(horário de Brasília), entre Real
Madrid e Bayern de Munique,
no estádio Santiago Bernabéu,
em Madrid, Espanha. No pri-

meiro jogo a partida terminou
empatada em 2 a 2 e nenhuma

das equipes tem vantagem.
(Especial para O Hoje)

Borussia vence PSG no Parc des Princes
e é finalista da Champions League

Muralha aMarEla

Depois de uma década, Borussia volta a uma final de Liga dos Campeões

Sarah Meyssonnier

TéCNiCaFICHA
PSG 0 x 1 Borussia Dortmund

Data: 7 de maio de 2024. Horário: 16h (Horário de Brasília).
Local: estádio Parc des Princes, em Paris, França. Cartões
Amarelos: Hakimi e Denbélé (PsG); Hummels e sabitzer (Borussia
Dortmund). Gol: Hummels aos 4 min/2°T (Borussia Dortmund).

PSG: Donnarumma; Hakimi,
Marquinho, Lucas Beraldo e
Nuno Mendes; Vitinha, Zaire-
emery (Lee Kang-in) e Fabián
Ruiz (asensio); Dembélé, Gon-
çalo Ramos (Barcola) e Mbappé. 
Técnico: Luis enrique 

Borussia Dortmund: Kobel;
Ryerson, Hummels, schlotter-
beck e Maatsen; emre Can,
sabitzer, Brandt (Nmecha),
sancho (sule), Fulkrung e
adeyemi (Reus).
Técnico: edin Terzic
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Nos últimos anos, tem-se
falado cada vez mais sobre a
democratização do Direito e
seu papel fundamental na
construção de uma sociedade
mais justa e igualitária. Mas o
que exatamente significa essa
expressão e por que é tão im-
portante para o funcionamento
eficaz do sistema jurídico?

Marco Túlio Elias Alves, ad-
vogado e professor, autor do
livro ‘Primeiros Passos para
Entender a História do Direito’
em sua visão, explica que a
democratização do Direito vai
além do acesso universal aos
direitos; é o processo de tornar
o sistema jurídico mais aces-
sível, simples e participativo
para todos. “Isso implica em
medidas como educação jurí-
dica para a população, simpli-
ficação do sistema legal e pro-
moção da participação cidadã
na elaboração e aplicação das
leis”, detalha o especialista.

O professor ressalta a im-
portância desse conceito para
o funcionamento eficaz do
sistema jurídico, afirmando
que um sistema jurídico efi-
caz é essencial para a manu-
tenção da paz social. Ele

exemplifica isso citando casos
em que problemas são resol-
vidos através de meios legais,
evitando conflitos físicos ou
confrontos armados.

No entanto, existem obstá-
culos significativos que difi-
cultam o acesso à justiça para
certos grupos sociais ou co-
munidades. Assim, Alves des-
taca a questão financeira como

o principal obstáculo, com bai-
xo investimento na Defensoria
Pública e custas judiciais caras
sendo as maiores barreiras.
Ele compartilha experiências
pessoais, como casos em que
juízes dificultaram o acesso à
justiça ao exigir documentos
inexistentes ou negar pedidos
de isenção de custas sem jus-
tificativa plausível.

Sobre o papel da tecnologia
na democratização do Direito,
o advogado enfatiza que a
ferramenta tem sido uma alia-
da poderosa na disseminação
da informação jurídica. “Fer-
ramentas como inteligência
artificial, aplicativos e plata-
formas de acesso a advogados
online têm aproximado as
pessoas do acesso aos seus

direitos, tornando o sistema
jurídico mais acessível e trans-
parente”, explica.

Quanto à importância da
educação jurídica para o pú-
blico em geral, defende a ideia
de incluir disciplinas de Direito
nas escolas, permitindo que
as crianças aprendam sobre
seus direitos e as bases do sis-
tema jurídico desde cedo. Ele
destaca iniciativas como o pro-
jeto "OAB vai à Escola", onde
advogados levam temas jurí-
dicos para as salas de aula,
buscando promover uma cul-
tura de paz e respeito ao direito
desde a infância.

Em suma, a democratização
do Direito não é apenas uma
ideia abstrata, mas sim um
compromisso social fundamen-
tal para a construção de uma
sociedade mais justa e iguali-
tária, afirma o advogado. “É
necessário investir em educa-
ção jurídica, promover o acesso
à justiça e utilizar a tecnologia
de forma inteligente para ga-
rantir que todos os cidadãos
tenham seus direitos respei-
tados e protegidos”, finaliza.
(Ronilma Pinheiro, especial
para O Hoje) 

“É preciso conhecer os seus direitos para lutar por eles”
DEMOCRATIZAÇÃO DO DIREITO

O advogado e professor é também autor do livro ‘Primeiros Passos para Entender a História do Direito’

Ronilma Pinheiro

Patrick Brunner Viana de
Assis, de 24 anos, estava inter-
nado no Hospital Estadual Al-
berto Rassi (HGG) desde o dia
14 de abril, onde faz tratamen-
to contra o Linfoma de Hodg-
kin - tipo de câncer que se ori-
gina no sistema linfático.

No último dia 24 de abril, o
jovem se tornou o primeiro
paciente a ser submetido ao
transplante de medula óssea
na unidade de saúde. O pro-
cedimento foi um sucesso se-
gundo a equipe médica. Tanto,
que Assis recebeu alta hospi-
talar nesta terça.

Médico hematologista e
membro da equipe do Serviço
de Transplante de Medula Ós-
sea do HGG, Leandro Bariani,
explica que o transplante de
medula óssea é uma modali-
dade terapêutica de alta com-
plexidade.

No caso de Patrick, o pro-
cedimento utilizado foi o au-
tólogo, onde as próprias célu-
las-tronco hematopoiéticas do
paciente são removidas antes
que a quimioterapia ou radio-
terapia de alta dose seja ad-
ministrada, e, então, são ar-
mazenadas. Após a quimiote-
rapia ou a radiação estar fina-
lizada, as células colhidas são
infundidas no paciente nova-
mente, de acordo com o espe-
cialista.Nesta modalidade de
transplante não há a necessi-
dade de um doador.

“Inicialmente a gente faz
um processo de mobilização
que é pra coletar essas célu-
las-tronco e armazená-las.
Num segundo momento o pa-
ciente entra para unidade de
transplante onde é internado
e recebe uma quimioterapia
em altas doses”, detalha o he-
matologista, ao destacar que
após o procedimento, o pa-
ciente passa cerca de 10 a 15

dias em observação para re-
cuperação da medula óssea e
da imunidade. Após todos esses
processos, o paciente está apto
a receber alta, como é o caso
do jovem Patrick Brunner. 

A coleta preferencialmen-
te é feita através de uma má-
quina que lembra um proce-
dimento como se fosse uma
hemodiálise, segundo o es-
pecialista. “Então o sangue

do paciente passa nessa má-
quina ela detecta essas célu-
las-tronco que foram estimu-
ladas, coleta elas numa bolsa
separada e devolve o sangue
pro paciente”, explica.

Para que o paciente precise
passar pelo transplante, é feito
um diagnóstico que mostra a
fase do tratamento e gravi-
dade da situação. No entanto,
de modo geral, os pacientes
portadores de linfoma que
não respondem 100% à qui-
mioterapia, que é a primeira
linha de tratamento, precisam
ser submetidos ao transplante,
segundo Bariani.

Ao comentar sobre as pos-
síveis intercorrências que po-
dem ocorrer no processo do
transplante e que podem co-
locar a vida do paciente em
risco, o hematologista afirma
que esse tipo de problema é
mais comum na fase em que
a medula óssea foi enxertada
mas ainda não está funcio-
nando completamente.
“Onde tem uma imunossu-

pressão e existe um risco de
infecção maior”, explica.

Apesar disso, a taxa de óbito
a nível global, segundo o es-
pecialista, gira em torno de
5% apenas. Bariani salienta
que apesar da alta, o paciente
deverá ter cuidados, devido à
fragilidade de seu sistema imu-
nológico, uma vez que nestes
primeiros dias há o risco, ainda
que leve, de imunossupressão,
que é a diminuição da resposta
imune do organismo.

Nesse momento, o pacien-
te passa por uma reconstru-
ção do sistema imunológico.
Patrick deve passar por um
período de acompanhamen-
to, vai ser vacinado com vá-
rias vacinas, que incluem: In-
fluenza, Hepatite A, Hepatite
B e outras do calendário de
pacientes transplantados.
Além disso, pelos próximos
180 dias, ele vai passar por
algumas limitações, mas logo
estará livre para viajar e exer-
cer suas atividades habituais.
(Especial para O Hoje)

Patrick Brunner
Viana de Assis, 
de 24 anos, estava
internado no
Hospital Estadual
Alberto Rassi
desde o dia 14 de
abril, após fazer o
procedimento de
transplante 
entre vivos 

Imagem registra o paciente passando pelo 
procedimento de Infusão da Medula no hospital público 

Primeiro transplantado de medula
óssea pelo SUS do HGG recebe alta 

Fotos: Divulgação/SES-GO

Arquivo Pessoal

Patrick Brunner Viana de Assis, de 24 anos, comemora a alta hospitalar com a equipe médica do HGG
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Alexandre Paes

Em Goiás, o recolhimento das embalagens vazias de
agrotóxicos ocorre por meio dos 27 postos ou centrais
de recebimento devidamente credenciados junto ao Ins-
tituto Nacional de Processamento de Embalagens Vazias
(inpEV), responsável pela gestão dessas unidades.

De modo a evitar riscos ambientais e à saúde da po-
pulação, a Agência Goiana de Defesa Agropecuária (Agro-
defesa), orienta os produtores rurais sobre a importância
de efetuar a correta devolução de embalagens vazias de
agrotóxicos, conforme determina a Lei nº 14.785, de 27
de dezembro de 2023.

Estas unidades estão presentes nos municípios de
Acreúna, Anápolis, Bom Jesus de Goiás, Catalão, Ceres,
Cristalina, Formosa, Goiânia, Goianésia, Iporá, Itaberaí,
Itumbiara, Jataí, Luziânia, Mineiros, Morrinhos, Paraúna,
Piracanjuba, Porangatu, Quirinópolis, Rio Verde, Santa
Helena de Goiás, Vianópolis e Vicentinópolis.

“Além dessas unidades de recebimento das emba-
lagens vazias, acontecem eventualmente de modo iti-
nerante o recolhimento em municípios ondem não
possuem postos ou centrais de atendimento ao produtor,
favorecendo assim a conscientização e educação sani-
tária da importância dessa ação para o bem-estar da
sociedade e segurança ambiental”, ressalta a Gerente
de Sanidade Vegetal, Daniela Rézio.

O fiscal estadual agropecuário, coordenador dos
programas de Agrotóxicos e Bioinsumos da Gerência
de Sanidade Vegetal da Agrodefesa, Rodrigo Baiocchi,
explica que a destinação incorreta dos produtos
pode trazer sérios danos ao meio ambiente e riscos
à saúde da população. 

“Além do lixo gerado pelo plástico abandonado na
natureza, as embalagens podem conter resíduos de pro-
dutos químicos formulados em alta concentração, cau-
sando impactos agressivos na fauna, flora e saúde hu-
mana. Embalagens devolvidas regularmente são exclu-
sivamente recicladas pelo inpEV, seguindo um rigoroso
critério de seleção e reutilização do plástico”, afirma.

Destinação correta
Os usuários de agrotóxicos devem realizar a devo-

lução das embalagens vazias, suas tampas e eventuais
resíduos pós-consumo dos produtos aos estabeleci-
mentos comerciais em que foram adquiridos, de acordo
com as instruções previstas nas respectivas bulas, no
prazo de até um ano, contado da data de compra, ou
da data de vencimento, podendo ainda a devolução
ser intermediada por postos ou centrais de recebimento,
bem como por ações de recebimento itinerantes, desde
que autorizados e fiscalizados pelo órgão competente,
nesse caso em Goiás, pela Agrodefesa, com a gestão
sob responsabilidade do inpEV junto às suas associações
de revendas credenciadas.

“As empresas titulares de registro, produtoras, im-
portadoras e comercializadoras de agrotóxicos são res-
ponsáveis também pelo recolhimento, transporte e des-
tinação final das embalagens vazias, devolvidas pelos
usuários aos estabelecimentos comerciais ou às unidades
de recebimento, bem como dos produtos por elas fabri-
cados, importados e comercializados, apreendidos por
ação fiscalizadora, como também dos impróprios para
utilização ou em desuso, com vista à reciclagem ou inu-
tilização, obedecidas às normas e instruções dos órgãos
competentes”, alerta o coordenador de Insumos Agrícolas
da Agrodefesa, Márcio Antônio de Oliveira.

Ação inadequada
No último mês de março, por exemplo, a Polícia Ro-

doviária Federal (PRF), apreendeu um caminhão car-
regado com embalagens de agrotóxicos vazias, em
Jataí, que estavam sendo destinadas a uma empresa
de reciclagem não autorizada para tal finalidade, no
município de Mineiros. 

“O produtor que não devolver as embalagens em
postos ou centrais registrados na Agrodefesa, dentro do
prazo estabelecido, com a finalidade de atender a logística
reversa, ou não guardar o comprovante de devolução
incorre em infração na legislação específica estadual
(Lei 19.423/2016), independente de penalidades descritas
na legislação ambiental”, finaliza o fiscal estadual agro-
pecuário Rodrigo Baiocchi. (Especial para O Hoje) 

Além destes locais, ações itinerantes são 
feitas em diversos municípios goianos

O Procon Goiás e a Delega-
cia Estadual de Repressão a
Crimes Contra o Consumidor
(Decon) se uniram para inves-
tigar empresas falsas de finan-
ciamento de carros e motos.
As investigações estão em vigor
desde Abril de 2023, até o mo-
mento 31 empresas sofreram
interdições. O órgão que age
na esfera administrativa, com
autuação e aplicação de multas
e a Decon segue com a inves-
tigação criminal. Na última se-
gunda-feira (07), a ação inter-
ditou um estabelecimento na
Vila Abajá, em Campinas. O
estabelecimento de modo pa-

recido com os outros estabe-
lecimentos interditados.

Segundo informações, o
consumidor era atraído por
meio de anúncios das vendas
de veículos em redes sociais
ou sites de marketplace. O con-
sumidor era convencido a pa-
gar um valor como entrada,
com a garantia de receber o
produto em poucos dias. Com
o passar dos dias sem receber
o carro ou a moto, o consumi-
dor procurava a empresa e
descobria que tinha assinado
um contrato de consultoria ou
assessoria financeira, configu-
rando o “golpe do falso finan-

ciamento”.
Durante a atividade, foram

descobertas irregularidades e
colhidos indícios materiais de
consumação dos crimes. Do-
cumentos, aparelhos celulares
e computadores foram apreen-
didos e recolhidos. Ao fim da
operação, a empresa foi inter-
ditada e teve suas atividades
suspensas. Na maioria dos ca-
sos, apesar das reclamações,
a devolução dos valores pagos
não ocorria. Em nota, a Decon
explicou que estava monito-
rando essa empresa  há alguns
meses. (Thais Teixeira, espe-
cial para O Hoje) 

31 empresas são interditadas por
golpes de falso financiamento

Agrodefesa
ensina caminho
para descarte
das embalagens
de agrotóxicos

tRÁPIDAS

STF terá presidente do Conselho
Constitucional da França em evento

Por ocasião do evento denominado “Diá-
logos com o Supremo” o presidente do Con-
selho Constitucional da França, Laurent Fa-
bius, participará na Sala de Sessões da Pri-
meira Turma do Supremo Tribunal Federal
(STF), ao lado do presidente do STF, ministro
Luís Roberto Barroso, e do ministro Herman
Benjamin, do Superior Tribunal de Justiça
(STJ), onde se debaterá o tema “Justiça e
Meio Ambiente: O Papel do Judiciário”. Lau-
rent Fabius foi primeiro-ministro da França
entre 1984 e 1986, ocupando outros cargos
governamentais, e deputado entre 1978 e
2012, sendo duas vezes presidente da As-
sembleia Nacional Francesa. Em 2015, como
presidente da Conferência das Nações Unidas

sobre as Mudanças Climáticas (COP 21), de-
sempenhou um papel crucial nas negocia-
ções do Acordo Climático de Paris, o primeiro
para combater as alterações climáticas. Em
fevereiro de 2016, foi nomeado presidente
do Conselho Constitucional da República
Francesa. O ministro Herman Benjamin é
formado em Direito pela Universidade Fe-
deral do Rio de Janeiro (UFRJ) e tem mes-
trado pela Universidade de Illinois (EUA).
Foi ministro do Tribunal Superior Eleitoral
(TSE) e é professor-visitante da Faculdade
de Direito da Universidade do Texas (EUA).
Egresso do Ministério Público de São Paulo,
está no STJ desde 2006. Fundou a Revista
de Direito Ambiental.

Manoel L. Bezerra Rocha   | juridica@ohoje.com.br

Jurídica

Redundância

Tramita na Câmara
dos Deputados o Projeto
de Lei 889/24 que prevê
o bloqueio de acesso de
investigados por tráfico
de drogas, organização
criminosa e criação de
milícia a dinheiro que
seja produto do crime.
O juiz poderá decretar
a medida no curso do
inquérito policial ou o
do processo judicial. A
proposta é que o blo-

queio recaia sobre re-
cursos em qualquer
moeda, em contas no
Brasil ou no exterior,
criptomoedas ou quais-
quer outras formas de
pagamento, físicas ou
virtuais. Instituições fi-
nanceiras e órgãos de
proteção ao crédito se-
rão informados pelo
Banco Central para não
permitir que o acusado
use esses serviços.

Pais e educação

A Comissão de Edu-
cação do Senado aprovou
projeto que dá ao traba-
lhador o direito de se au-
sentar do trabalho duas
vezes por ano para par-
ticipar de reuniões e ati-
vidades culturais na es-
cola dos filhos. Conforme
o PL 4.138/2019, o traba-
lhador poderá se ausen-
tar do trabalho uma vez
a cada semestre, no pe-

ríodo do dia em que for
necessário, para partici-
par de reunião, diálogo
com os professores ou
atividade cultural ou ex-
tracurricular organizada
pela escola dos filhos,
desde que devidamente
atestado por servidor da
direção. O projeto altera
o artigo 473 da Consoli-
dação das Leis do Tra-
balho.

2 1ª Câmara de Direito Privado do TJ-SP - a infidelidade, por si só, não é capaz de gerar
danos morais indenizáveis, sobretudo porque o pedido foi feito pelos pais do suposto
ofendido, já falecido. (Especial para O Hoje) 

O vice-presidente do TST, mi-
nistro Aloysio Corrêa da Veiga,
apresentou uma proposta para
encerrar a greve nos hospitais
universitários federais. O reajuste
proposto é 3,09%, com aumento
de 20,52% do auxílio-alimentação,
entre outros pontos. A greve na-
cional conta com a adesão de tra-
balhadores e trabalhadoras de 16
estados. No Rio Grande do Sul,
em razão da situação de emer-
gência climática e sanitária, o
início da greve foi suspenso.

Ministro faz proposta
para encerrar 
greve em hospitais
universitários
federais

STJ titubeia entre direitos 
fundamentais e interesses dos banqueiros

A Segunda Seção do Superior Tribunal
de Justiça (STJ) convocou uma audiência
pública para discutir se, no curso de execução
de débitos condominiais, deve ser admitida
a penhora de imóvel com financiamento
garantido por alienação fiduciária. A reali-
zação da audiência foi determinada pelo
ministro Antonio Carlos Ferreira, relator de
um recurso especial que, embora não tenha
sido qualificado como repetitivo, foi afetado
pela Quarta Turma à Segunda Seção para
pacificação do tema no STJ. Antonio Carlos
Ferreira destacou que, enquanto a Terceira
Turma considera impossível a penhora do

imóvel alienado na cobrança de dívida de
condomínio, a Quarta Turma possui prece-
dentes que admitem a penhora nesse caso,
o que justifica a análise da controvérsia no
âmbito da Segunda Seção. Ao designar a
audiência pública, o relator também enfati-
zou que o tema é de grande relevância
social, podendo afetar, "de um lado, a sus-
tentabilidade financeira dos condomínios
e, de outro, o custo do crédito imobiliário,
consequências que devem ser levadas em
conta pelo julgador, nos termos do artigo
20, caput, da Lei de Introdução às Normas
do Direito Brasileiro".

QUARTA-FEIRA, 8 DE MAIO DE 2024
ohoje.com

Divulgação/Agrodefesa 
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Apesar deste cenário de
uma possível crise hídrica, a
Saneago informa, em nota
para o jornal O HOJE, que o
sistema de captação da água
e abastecimento de Goiânia
segue com normalidade. Atual-
mente, a reserva do ribeirão
João Leite opera com 97% da
capacidade após projetos de
retenção e conservação da bar-

ragem, como: conservação das
matas ciliares e conscientiza-
ção dos moradores e proprie-
tários rurais ao longo das ba-
cias hidrográficas.

Além disso, atividades no
combate da perda da água
também assistiu a empresa
em manter a vazão dos sis-
temas de captação da água
em níveis estáveis. De acordo

com a empresa, Goiânia é a
capital com o melhor índice
de perdas do País, com
12,77%. A média nacional de
perdas é de 40%.

Já em relação ao rio Meia
Ponte, informa que a bacia
representa cerca de 36% do
abastecimento de água da Ca-
pital e atualmente está com
capacidade para operar com

normalidade. Enquanto isso,
o ribeirão João Leite repre-
senta cerca de 64% do abas-
tecimento da cidade e também
tem capacidade para operar
dentro da normalidade. Ape-
sar disso, também orientam
os consumidores a iniciar o
uso consciente da água no ter-
ritório goianiense. 

Além disso, a empresa faz

obras para assistir o Meia
Ponte em tempos de crise hí-
drica com a construção de
uma adutora que comunique
os dois rios e que a água possa
transitar entre eles. Este sis-
tema deve reforçar o Meia
Ponte com até 800 litros por
segundo, sendo possível o re-
forço dos cursos hídricos. (Es-
pecial para O Hoje)

João Reynol

A cidade de Goiânia pode
enfrentar mais uma dificulda-
de além do aumento das tem-
peraturas nesta segunda se-
mana de maio. De acordo com
observações preliminares da
Secretaria Estadual do Meio
Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável (Semad), a vazão
do rio Meia Ponte entrou em
nível de atenção nesta terça-
feira (7) pela baixa vazão do
curso da água registrado den-
tro do território de Goiânia. 

Como informaram os dados
da pasta, a vazão do rio ficou
abaixo de 12 mil litros por se-
gundo (L/s), considerado como
categoria segura para o abas-
tecimento da cidade, nesta se-
gunda-feira (6), Meia Ponte fe-
chou o dia com escoamento
de 11.447 L/s, classificado como
“Nível de Atenção”. Este alerta
da secretaria serve como co-
meço das ações das campanhas
de uso consciente dos recursos
hídricos, bem como a econo-
mização da água.   

Também, um estudo divul-
gado da Universidade Federal
de Goiás (UFG), pelo Centro de
Excelência em Estudos, Moni-
toramento e Previsões Ambien-
tais do Cerrado (Cempa Cerra-
do), concluiu neste dia 7 que
Goiás pode atingir temperatu-
ras acima de 37ºC. Este au-
mento será mais visível nos
próximos dias, em específico,
entre os dias 10 e 15 de maio.
Além disso, antecipam a re-
dução ainda maior na umidade
do ar relativa entre 28% e 38%.

Também, o gerente do Cen-
tro de Informações Meteoro-
lógicas e Hidrológicas de Goiás
(Cimehgo), André Amorim, em

entrevista para o jornal O HOJE
fala que o bloqueio atmosférico
que se instaurou na região su-
doeste e centro-oeste do País
impede a passagem das nuvens
de chuvas e dos ventos polares.
Em Goiás, esta combinação at-
mosférica propicia um clima
mais quente e seco para a re-
gião centro-sul do Estado. Den-
tro disso, a organização ainda
espera que este efeito climático
perca intensidade entre esta

sexta e sábado (10 e 11). 
Também fala que as análi-

ses preliminares do centro de
informação preveem a ausên-
cia de chuvas para os próximos
doze dias em todas as regiões
de Goiás. Mas não descarta a
possibilidade de garoas e chu-
vas em certas regiões do Esta-
do. Como diz, este bloqueio at-
mosférico afeta também as
temperaturas durante os ho-
rários mais a menos. “Nesse

mês de maio estamos com tem-
peraturas acima do normal.
Não vemos, por exemplo, o fa-
moso frio da ‘pecuária’”.

E fala que essa redução na
vazão é causada pelos efeitos
do El Nino que ainda persiste
na atmosfera. Segundo ele,
muito disso é por conta dos
efeitos climáticos do El Nino
no ano de 2023 que ainda re-
percutem até maio de 2024.
“Isso já é algo que estamos

avisando desde o ano passado.
As chuvas de 2023 e do início
de 2024 não foram boas o bas-
tante para abastecer as bacias
hidrográficas”, afirma o ge-
rente da autarquia.

Esta seria a primeira vez
desde 2021 que Goiás entra
em estado de alerta no mês
de maio. Conforme os dados
divulgados da vazão do rio
Meia Ponte pela Semad, neste
mesmo ano de 2021 o rio
meia ponte chegou com a va-
zão inferior a 4000 L/s, o nível
limite em que é necessário
uma intervenção da Saneago
para o racionamento de água.
A última vez que isto ocorreu
foi no ano de 2022 quando
houve o racionamento pela
seca prolongada. 

Por causa disso, André con-
ta da participação da popula-
ção em economizar água e
para possivelmente reverter
este cenário. De acordo com
ele, essa situação de uma crise
hídrica a nível estadual não é
algo recente, como foi divul-
gado pelo jornal O HOJE no
dia 12 de fevereiro, esta piora
na estiagem é algo comentado
por todos os setores da econo-
mia que pode trazer conse-
quências de perdas de planta-
ções para os produtores rurais. 

A bacia do 
Rio Meia Ponte
registra vazão
inferior a 
12 mil litros por
segundo e entra
em nível de
atenção logo no
início do período
sem chuvas
volumosas 

Rio Meia Ponte fechou o dia com escoamento de 11.447 litros por segundo, 
classificado como “Nível de Atenção”, monitora André Amorim, gerente do Cimehgo

Vazão do Meia Ponte despenca e
preocupa após início da estiagem 

João Reynol/O HOJE

Gráfico mostra as situações de nível de atenção e estado crítico da vazão que é responsável por grande parte do abastecimento da Capital 

Um cenário de crise que pode ser revertido

Fonte: Semad
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As autoridades britâ-
nicas confirmaram nesta
terça-feira (7) que os no-
mes e dados bancários de
milhares de membros das
Forças Armadas britânicas
foram expostos numa in-
vasão a dados em um sis-
tema de pagamentos. O
ministro da Defesa, Grant
Shapps, vai fazer uma de-
claração na Câmara dos
Comuns sobre o assunto. 

A estação Sky News no-

ticiou a suspeita de que
piratas informáticos chi-
neses estejam por trás do
ataque, mas o governo
não confirmou a auto-
ria. A Embaixada da China
no Reino Unido classificou
a indicação  de envolvi-
mento como "calúnias
completamente fabricadas
e maliciosas". "A China
não encoraja, apoia ou to-
lera ciberataques", disse
um porta-voz.

Ataque informático
visou dados pessoais 
de militares britânicos

O primeiro-ministro israe-
lense, Benjamin Netanyahu,
disse nesta terça-feira que a
mais recente proposta de tré-
gua do grupo islâmico palesti-
no Hamas está muito aquém
das exigências essenciais de
Israel. Acrescentou que a pres-
são militar continua sendo ne-
cessária para resgatar os reféns
mantidos em Gaza.

Mais cedo, forças israelen-
ses assumiram o controle do
lado palestino da passagem de
fronteira de Rafah, entre o Egi-
to e Gaza. Netanyahu disse ser
esse "um passo muito signifi-
cativo para a destruição das
capacidades militares rema-
nescentes do Hamas."

Ajuda
As agências da Organiza-

ção das Nações Unidas (ONU)
disseram nesta terça-feira (7)
que as duas principais pas-
sagens para o sul da Faixa de
Gaza permaneciam fechadas,
praticamente isolando o en-
clave palestino da ajuda ex-
terna, com poucos estoques
no interior.

O porta-voz do escritório
humanitário da agência, Jens
Laerke, afirmou aos jornalis-
tas que Israel fechou as pas-
sagens de Rafah e Kerem Sha-
lom para ajuda e pessoas,
como parte de sua operação
militar em Rafah, onde cerca
de 1 milhão de pessoas desa-
lojadas estão abrigadas.

As Forças Armadas israe-
lenses disseram que uma ope-
ração limitada em Rafah tinha
o objetivo de matar comba-
tentes e desmantelar a infra-
estrutura usada pelo Hamas,
que governa o território pa-
lestino sitiado.

"As duas principais vias de
entrada de ajuda em Gaza es-
tão atualmente bloqueadas",
disse Laerke, acrescentando
que as agências da ONU ti-
nham estoques muito baixos
no território, já que os supri-
mentos humanitários eram
consumidos imediatamente. O
enclave tem apenas uma re-

serva de combustível para um
dia, segundo ele.

"Se o combustível não
chegar para um período pro-
longado, será uma maneira
muito eficaz de colocar a
operação humanitária em
perigo", afirmou.

Um porta-voz da Organi-
zação Mundial da Saúde
(OMS) disse, em resposta à
pergunta de um jornalista,
que não estavam sendo feitas
exceções para pacientes
doentes e feridos.

Embora alguns suprimentos
que não sejam combustíveis te-
nham entrado em Gaza pela tra-

vessia de Erez, ao norte, nos úl-
timos dias, as agências da ONU
disseram que isso era insufi-
ciente e difícil de entregar em
Rafah, pois significava atravessar
zonas de combate ativas.

"Erez simplesmente não
será suficiente", disse James
Elder, porta-voz da agência
das Nações Unidas para a In-
fância (Unicef). "Se o portão
de Rafah fechar por um longo
período, é difícil ver como a
fome em Gaza poderá ser evi-
tada", declarou.

Mesmo antes da mais re-
cente escalada no conflito de
sete meses, as Nações Unidas

acusaram repetidamente Israel
de restringir o acesso à ajuda,
apesar dos avisos de fome.
Diante da crescente pressão
internacional, Israel se com-
prometeu a melhorar o acesso,
mas diz que as agências da
ONU são culpadas por não dis-
tribuir a ajuda de forma mais
eficiente dentro do enclave.

As agências da ONU afir-
maram que haviam estocado
previamente parte da ajuda
em Rafah, mas que o estoque
de água e de suprimentos nu-
tricionais de alta energia, ne-
cessários para tratar crianças
desnutridas, era muito baixo. 

Para ele, pressão
militar continua
necessária para
resgatar reféns

Proposta de trégua do Hamas está
aquém de exigências, diz Netanyahu

Primeiro-ministro de Israel acrescentou que a pressão militar continua sendo necessária para resgatar os reféns mantidos em Gaza

O presidente russo, Vladi-
mir Putin, tomou posse para
um novo mandato de seis anos
nesta terça-feira (7), em uma
cerimônia no Kremlin que foi
boicotada pelos Estados Unidos
e outros países ocidentais, na
qual ele disse que estava po-
tencialmente aberto a nego-
ciações nucleares com o Oci-
dente. Putin, no poder como
presidente ou primeiro-minis-
tro desde 1999, inicia seu novo
mandato mais de dois anos
depois de ter enviado dezenas
de milhares de soldados para
a Ucrânia, onde as forças rus-
sas recuperaram ímpeto após
uma série de reviravoltas e
estão buscando avançar ainda
mais no Leste.

Aos 71 anos, Putin domina
o cenário político nacional. No
cenário internacional, ele está
travado em um confronto com
os países ocidentais, aos quais
acusa de usar a Ucrânia como
um veículo para tentar derro-
tar e desmembrar a Rússia.
Putin disse à elite política da
Rússia, após tomar posse, que
não estava encerrando o diá-
logo com o Ocidente, mas que
este teria que fazer sua própria
escolha sobre como se envol-
ver com seu país.

Ele afirmou que as conver-
sas sobre estabilidade nuclear
estratégica com o Ocidente tam-
bém eram possíveis, mas so-
mente em termos iguais. "So-
mos um povo unido e grande
e, juntos, superaremos todos
os obstáculos, daremos vida a

tudo o que planejamos. Juntos
seremos vitoriosos", disse Putin. 

Em março, Putin obteve
uma vitória esmagadora em
uma eleição rigidamente con-
trolada, da qual dois candidatos
contrários à guerra foram bar-
rados por motivos técnicos. Seu
oponente mais conhecido, Ale-
xei Navalny, morreu repenti-
namente em uma prisão no
Ártico um mês antes, e outros
críticos importantes estão pre-
sos ou foram forçados a fugir
para o exterior.

Os Estados Unidos, que dis-
seram não considerar sua ree-
leição livre e justa, não com-
pareceram à cerimônia de
posse nesta terça-feira. Reino
Unido, Canadá e a maioria
das nações da União Europeia
também decidiram boicotar
a cerimônia de posse, mas a
França disse que enviaria seu
embaixador.

A Ucrânia afirmou que o

evento buscou criar "a ilusão
de legalidade para a perma-
nência quase vitalícia no poder
de uma pessoa que transfor-
mou a Federação Russa em um
Estado agressor e o regime go-
vernante em uma ditadura".

Sergei Chemezov, um aliado
próximo de Putin, disse à Reu-
ters, antes da cerimônia, que
Putin trouxe estabilidade, algo
que até mesmo seus críticos
deveriam saudar. "Para a Rús-
sia, essa é a continuação do
nosso caminho, isso é estabili-
dade – você pode perguntar a
qualquer cidadão na rua", disse
Chemezov. "O presidente Putin
foi reeleito e continuará seu
caminho, embora o Ocidente
provavelmente não goste disso.
Mas eles entenderão que Putin
é a estabilidade para a Rússia,
e não um tipo de pessoa nova
que veio com novas políticas -
seja de cooperação ou até mes-
mo de confronto." 

Putin é empossado com
boicote dos EUA à cerimônia

Líder russo está no poder desde 1999, quando era primeiro-ministro
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LG INFORMÁTICA S.A.
CNPJ/MF nº NIRE 52.300.016.193

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA REALIZADA EM 1º DE MARÇO DE 2024
1. DATA, HORA E LOCAL: No dia 1º de março de 2024, às 10:00 horas, na sede social da LG Informática S.A. 
(“Companhia”), localizada na cidade de Aparecida de Goiânia, Estado de Goiás, na Primeira Avenida, Quadra 1-B, 
Lote 31, Bairro Cidade Vera Cruz, Condomínio Empresarial Village, CEP 74.934-600. 2. PRESENÇA E CONVO-
CAÇÃO: Dispensada a convocação, nos termos do art. 124, §4º da Lei nº 6.404, de 15 de dezembro de 1976 (“Lei das 
Sociedades por Ações”), tendo em vista a presença dos acionistas representando a totalidade do capital social votante 
da Companhia. 3. MESA: Presidida pelo Sr. Marcelo Hudik Furtado de Albuquerque e secretariada pela Sra. Letticya 
Maria Silva. 4. ORDEM DO DIA: Discutir e deliberar a respeito das seguintes matérias, relativas à incorporação da 
HREINVENT SISTEMAS S.A, sociedade anônima, com sede na cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, na Rua 
Bela Cintra, nº 1.149, 4º andar, Edifício Jorge Rizkallah, Consolação, CEP 01.415-907, inscrita no CNPJ/MF sob o nú-
mero 10.354.360/0001-45, com seus atos constitutivos arquivados na Junta Comercial do Estado de São Paulo (JUCESP) 
sob o NIRE 35300607295 (“Incorporada”) pela Companhia: (i) a aprovação do “ -

Incorporada e da Companhia nos termos da lei (“Protocolo”); (ii)
empresa especializada Apsis Consultoria e Avaliações Ltda., sociedade limitada, com sede na Cidade do Rio de Janeiro, 
Estado do Rio de Janeiro, na Rua do Passeio, nº 62, 6º andar, Centro, CEP 20021-290, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 
08.681.365/0001-30 e inscrita no CRC/RJ sob o nº 005112/O-9 (“Avaliadora”), que avaliou o patrimônio líquido contábil 
da Incorporada; (iii) aprovação do laudo de avaliação da Incorporada preparado pela Avaliadora (“Laudo de Avaliação”), 
com base no balanço patrimonial contábil da Incorporada levantado em  31 de dezembro de 2023; (iv) a aprovação 
da incorporação da Incorporada pela Companhia (a “Incorporação”); e (v) a autorização à administração a tomar as 
providências necessárias para implementar a Incorporação. 5. DELIBERAÇÕES: Após análise e discussão da matéria 
constante da ordem do dia, os acionistas aprovaram, por unanimidade de votos e sem ressalvas: 5.1. Aprovar o Protocolo, 

Anexo I. 5.2.
nomeação da Avaliadora, que avaliou o patrimônio líquido da Incorporada a ser vertido para a Companhia. 5.3. Aprovar o 

patrimônio líquido contábil da Incorporada em R$ 2.047.854,18 (dois milhões, quarenta e sete mil, oitocentos e cinquen-
ta e quatro reais e dezoito centavos). 5.3.1. Considerando que a Companhia possui um investimento na Incorporada, o 

pela Companhia. 5.4. Aprovar a Incorporação da Incorporada pela Companhia, mediante a versão do patrimônio líquido 

forma do disposto no artigo 227 da Lei das Sociedades por Ações; e 5.5. Autorizar a a Diretoria da Companhia a praticar 
todos os atos e providências necessários à implementação da Incorporação. 6. ENCERRAMENTO E APROVAÇÃO 
DA ATA: Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente encerrou os trabalhos da Assembleia Geral, lavrando-se esta ata 
que foi assinada pelos membros da Mesa e pelos acionistas presentes. 7. PRESENÇA: Mesa: Marcelo Hudik Furtado de 
Albuquerque – Presidente da Mesa. Letticya Maria Silva - Secretária da Mesa. Acionistas: (i) Mont Blanc Brasil Partners 

gestora BRL Trust Investimentos Ltda.; (ii) HIX HCM Fundo de Investimento em Participações Multiestratégia, neste 
ato representado por sua gestora HIX Investimentos Ltda.; e (iii) Felipe Vieiralves Azevedo. JUCEG em 25/04/2024 sob 
nº 20241062063. Paula Nunes Lobo Veloso Rossi – Secretária Geral. 

Segue o link da publicação no eletrônico
do portal https://ohoje.com/:

https://ohoje.com/publicidade-legal/age-realizada-em-
1-de-marco-de-2024-lg-informatica-s-a/



Letícia Leite

Com um papel importante
de relevância na consolidação
de um ambiente favorável para
a produção e os negócios em
arte, a 6ª edição da Feira de
Arte Goiás (Fargo), está mar-
cada para acontecer de 15 a
19 de maio, no Museu de Arte
Contemporânea de Goiás
(MAC). A feira traz obras de
artistas expoentes de Goiás,
Distrito Federal, Mato Grosso
e Mato Grosso do Sul, e a pre-
sença de 29 expositores, entre
galerias, escritórios de arte,
stands institucionais, entre ou-
tros. Ainda na programação, o
evento terá seminários com
importantes personas do seg-
mento e lançamentos de livros.

Desde 2017, as cinco edições
anteriores contabilizaram cer-
ca de 40 mil pessoas. E neste
ano, a Fargo discutirá temas
como autenticidade na arte,
arte nas redes sociais, futuro
da curadoria e também como
colecionar com prazer e pouco
risco. A feira tem a expectativa
de receber cerca de 10 mil pes-
soas nos cinco dias de evento,
entre artistas, colecionadores,
professores, diretores de ins-
tituições, arquitetos, designers,
galeristas, curadores, estudan-
tes e uma camada da sociedade

interessada em colecionismo
e cultura em geral.

Segundo Sandro Tôrres, di-
retor, curador e coordenador
de projetos da Arte Plena, uma
das preocupações da feira é
que o evento mantenha suas
características originais, inclu-
sive o aspecto da acessibilidade
e democratização das ações,
voltadas para todos os públicos
indistintamente. “Essa inclusão
passa pela percepção e senso
de coletividade, premissa nos
projetos da Arte Plena. A feira
também é pensada para con-
templar a diversidade e ofe-
recer um variado mix de atra-
ções, como experiência social,
transcendendo as artes visuais.
Outra característica marcante
da FARGO é a preocupação
com a produção regional (GO,
DF, MT, MS) e o escoamento
dessa produção e isso se revela
na curadoria dos artistas que
participam do stand da Arte
Plena, a curadoria dos demais
stands, com preferência para
os regionais”, destaca.

A lista de expositores tem
galerias de São Paulo (Janaina
Torres Galeria), do Distrito Fe-
deral (Referência Galeria, A
Pilastra, Galeria Oto Reifs-
chneider) e a maioria das ga-
lerias e escritórios de Goiás,
como a Cerrado Galeria

(GO/DF), Oca Goyaz, Espaço
Ebner Galeria, Eliane Miclos
Escritório de Arte e muitos ou-
tros. Dentre o time de artistas
expostos, nomes como: Siron
Franco, Luiz Mauro, Valéria
Pena Costa, Sanagê, Marcelo
Solá, Paula Juchem, Antonio
Oloxede, Camila Soato, Osval-
do Carvalho, Pitágoras, Galeno
e tantos outros destacados, lo-
cais e nacionais, se destacam.

Todo ano a feira homena-
geia alguma personalidade das
artes e a escolhida desta edição
foi Célia Câmara, grande me-
cenas e incentivadora da cena
cultural goiana por décadas,
falecida em 1998. “Aliás, Dona
Célia – como era conhecida
por muitos – , sempre com o
apoio do marido Jaime Câmara,
foi uma pioneira no incentivo

à produção artística local e
deixou um legado para as ge-
rações futuras que impactou
definitivamente a forma dos
goianos conviverem com arte”,
ressalta Wanessa Cruz, Dire-
tora da Arte Plena Produção
em Cultura.

Ainda segundo Sandro Tôr-
res, ela apoiou artistas e abra-
çou causas e essas ações foram
transformadoras na capital,
com desdobramentos também
para outros Estados, onde re-
cebeu várias homenagens. “Ele-
gante, diplomática e vanguar-
dista, D. Célia será lembrada
com um mini documentário
contendo entrevistas de vários
amigos e amigas, que, em algum
momento da vida, foram toca-
dos pela vida e pela obra dessa
grande mulher”, adianta.

Arte é investimento
O projeto da Fargo opera

no sentido de romper a bolha
do escopo cultural e atingir ou-
tras áreas, como a da economia,
visto que os números são cres-
centes a cada edição, motivan-
do o grupo de expositores – al-
guns parceiros desde a primei-
ra edição - e atraindo a atenção
de agentes do mercado nacio-
nal, de olho na pujança finan-
ceira de alguns setores goianos,
mas também na qualidade da
produção artística.

O evento também entende
que fomentar o mercado é
um importante diferencial
para a descoberta e visibili-
dade de artistas; por isso, du-
rante a programação aconte-
cerá o Prêmio Estímulo, que
seleciona e premia, através
de edital, 20 artistas goianos
ou residentes em GO, e o Prê-
mio Destaque, que premia três
artistas participantes do even-
to que apresentem inovação
em técnica, tema ou outra ca-
racterística relevante para as
artes. A expografia do evento
tem a direção artística da ar-
quiteta Anna Carolina Cruz.
A Fargo 23 tem o apoio cultu-
ral do Programa Goyazes, da
Secretaria de Cultura de Goiás.
Patrocínio Master Danglar, Pa-
trocínio SESC e Castro’s Hotel.
(Especial para O Hoje)

SERVIÇO
6ª Edição da Fargo 
Quando: 15 a 19 de maio
Horário: 14h, 18h
Onde: Av. Deputado Jamel Ce-
cílio, N°4.490, Setor Fazenda
Gameleira – Goiânia
Entrada gratuita
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6ª edição da Feira de Arte Goiás traz 
artistas, seminários e lançamentos 
de livros durante a programação que
acontece de 15 a 19 de maio, no Museu
de Arte Contemporânea de Goiás

Essência

Exposição de arte
Janaina Torres Galeria
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Divulgação

Lançamento de Livros FarGo 2024 - espaço Literário

Quinta-Feira – 16/5  
17h: Livro Códice – Glênio Lima
19: Livro equilíbrio dos extremos – Diários Poéticos – indira
rassi 

Sexta-Feira – 17/5  
15h: Select/Celeste – Paula alzugaray
17h: Livro Obituário – Marcelo Perilo
19h: Livro Gosto não é arte – José Carlos Guimarães 

SábaDO – 18/5
15h: Livro Goiás (não é) Velho-  experiências Poéticas em arte,
Paisagem e Cidade – Organização: emilliano Freitas
17h: Livro arraial Menino – rafael Fleury
19h: Livro além do Olhar – rosary esteves 

DOMinGO – 19/5
15h30: Livro #Djarakaru (Mundo Cinza – 2015-2019) – Luísa
Günther
17h:  Livro Fronteira Híbrida – Luiz Gê
19h: Livro rustoff – rasura 

PaLeStraS FarGO 2024
6º seminário nacional os campos das artes

16/5 – Quinta-Feira
16h: Fav na Fargo: o papel da universidade na formação e in-
serção de novos artistas em Goiás  outros lugares – Paulo Hen-
rique Duarte, eliane Chaud e Glayson arcanjo

17/5 – Sexta-Feira
15h: uma análise da arte, ciência e tecnologia no centro-oeste

– Márcio Harum
17h: Os futuros da curadoria: território político e zonas de ne-
gociação – Cadu Gonçalves e ana Paula Lopes
19h30: a arte nas redes sociais – adriana braga

18/5 – SábaDO
16h:  autenticidade na arte: evitando as falsificações – Oto reifs-
chneider
17h: Colecionando com prazer e pouco risco – colecionadores
brasileiros, mediação nei Vargas

19/5 – DOMinGO
15h: ruído, arte e Cidade – Leandro Mello, Larissa Mundim,
Marcelo Solá, mediação Márcio Jr
17h: Coletivos e outras operações de arte – renka, rensga, Mu-
quifu, Fuga, Clã Destinos – mediação rumos

Diretores Sandro Tôrres, Wanessa Cruz e Anna Carolina Cruz, da Fargo



No caminho a
pé para casa, após
horas dedicadas a
um parto difícil, a
experiente curan-
deira Natula e a
filha Kalinda são
capturadas em
Angola e levadas
para o Brasil como
escravas. Assim
inicia a história de
resistência conta-
da na obra ’A cu-
randeira Bantu’,
do escritor, pro-
fessor universitá-
rio e PhD em bio-
química Renato
Moreira. Ele res-
gata a contribui-
ção dos povos afri-
canos para a cons-
trução social do
país, não somente
pelos exemplos de
luta, mas também
pelos conhecimen-
tos curativos de
seus antepassados.

Após terem as vidas dras-
ticamente transformadas pela
escravidão, as protagonistas
encontram na ancestralidade
um refúgio para aliviar suas
dores e superar as dificulda-
des. Por meio do uso de chás
e unguentos feitos com ervas
medicinais locais, elas se re-
conectam com as próprias ori-
gens ao exercerem vocações
de curandeiras e parteiras.
Devido à escassez de conhe-
cimentos sobre cura na época,
começam a atender aos es-
cravos doentes da própria
Casa Grande e, depois, das fa-
zendas de café vizinhas.

Com o tempo, expandem
os serviços para os moradores
negros e brancos dos arredo-
res. Assim, fundam a "Casa da
Mãe Neusa", um local dedicado
aos cuidados dos enfermos,

que mantém viva a esperança
e a busca pela liberdade. Desta
forma, Renato Moreira entre-
laça seu conhecimento cientí-
fico com a paixão pela história
– apoiado em extensa pesquisa
–, no intuito de celebrar a cul-
tura africana e a batalha das
mulheres que puderam se
reencontrar mesmo em meio
às adversidades.

Os 17 capítulos da trama
fictícia se conectam com ou-
tros sete anexos adicionados
pelo autor no fim do livro,
como uma espécie de glossá-
rio. São referências sobre os
nomes históricos usados, uma
linha do tempo dos aconteci-
mentos, locais reais frequen-
tados pelos personagens, além
de conter explicações sobre
doenças, processos de cura e
plantas medicinais.

O leitor tam-
bém vai encontrar
uma breve contex-
tualização dos po-
vos e etnias nativos
da África e das
Américas, como o
grupo etnolinguís-
tico Bantu, ao qual
pertencem os pro-
tagonistas da obra.
Também chamado
de banto, o povo
estava localizado,
principalmente, na
África subsaariana,
que foi a principal
região de pessoas
traficadas para o
Brasil.

O autor
Renato de Aze-

vedo Moreira é na-
tural de Recife e,
aos 17 anos, mu-
dou-se para Forta-
leza, onde vive até
hoje. Sempre teve
duas paixões: o es-

tudo das Ciências da Natureza
e a História. Formado em Quí-
mica Industrial pela Univer-
sidade Federal do Ceará (UFC),
seguiu carreira acadêmica na
área da Bioquímica; fez dou-
torado e pós-doutorado em
Bioquímica e Imunologia na
França e na Escócia. Atual-
mente é Professor Titular
Aposentado da Universidade
Federal do Ceará (UFC) e da
Universidade de Fortaleza
(Unifor). Também é membro
da Academia Cearense de
Química e da Academia Cea-
rense de Ciências. Seu livro
de estreia na literatura é o
romance histórico João Cae-
tano, Memórias de um Abo-
licionista, publicado pela Edi-
tora Autografia, e agora lança
A curandeira Bantu. (Especial
para O Hoje)

14 n Essência

Gênesis 
abraão dá uma péssima no-

tícia para amat. Reduana se
desespera. Dnin-sim fica cho-
cado com a notícia sobre Harã.
Terá chora aos pés de amat.
Todos se despedem de Harã.
abrão promete cuidar de Ló.
ibbi-sim é avisado sobre a che-
gada dos elamitas. Reduana
sofre outro forte baque. ibbi-
sim desafia os elamitas. abrão
tenta retomar a vida normal.
Nadi pede perdão à amat. Terá
se sente culpado. Terá prefere
ficar longe de amat. 

no Rancho Fundo 
Blandina tenta se aproximar

de Quinota, e lhe pergunta so-
bre seu noivado ao ver a aliança
em seu dedo. Marcelo consegue
se libertar da armadilha de Blan-
dina. Quinota vê Marcelo e o
repreende. Blandina inventa ter
sido enganada por Marcelo e
Quinota defende a nova amiga.
Floro Borromeu detém Marcelo.
Blandina conhece artur e Tia
salete. ariosto e sabá Bodó fir-
mam uma aliança pelas terras
dos Leonel. Zefa Leonel e Qui-
nota fazem as pazes. 

Família é Tudo 
Vênus se preocupa ao saber

que Netuno está em coma. Tom
conta para Vênus sobre o en-
contro com Gina. Cláudio fala
com despeito com Tom e Plutão.
Nicole termina o namoro com
Max. Lupita afirma que não dei-
xará elisa dar o golpe em Júpiter.
Jéssica é falsa com electra. Luca
não percebe o amor de Murilo
ao vê-lo falar de electra. Lulu
pede para Chicão e andrômeda
convidarem Guto para ir com
ela e Lizandra a uma festa. Leda
sonha com Guto.

a infância de 
Romeu e Julieta 

Branca vai atrás de Leandro e
Fausto para conseguir anotações
e comparar com as cartas do ad-
mirador secreto. Glaucia encontra
Telma e Nando na manifestação
e afirma que eles são traidores.
Muke e Trapaça proíbem Chilique
e Fê Dengosa de entrar no es-
conderijo do Pedalzera. Glaucia e
Fred comparecem no protesto e
se pronunciam; Glaucia alega que
o CeC vai ter mudanças, que as
atividades físicas continuarão, mas
o foco é a estética.

Renascer 
João Pedro demonstra seu

receio para sandra, ao ver Dona
Patroa dançando com Rachid.
Norberto avisa a Damião que
Ritinha foi para casa. José ino-
cêncio pede a Bento para avisar
a Lu que a professora está au-
torizada a dar aula para os adul-
tos. Dona Patroa busca conforto
nos braços do Pastor Lívio. Ra-
chid escuta Dona Patroa dizer a
sandra que seu nome é iolanda
Fernandez de Brito. João Pedro
pede ao pai para deixá-lo vingar
a morte de Venâncio. 

RESUMO
t

De NoVeLas

Exposição
censurada 
em museu 
chega a Miami
Com curadoria de Dayalis González
Perdomo e produção de Malu da
Cunha, mostra explora a literatura
de Gutiérrez e a pintura de Fogaça

Luana Avelar 

A exposição ‘O Sangue
no Alguidá’, uma colabora-
ção artística entre o brasi-
leiro Gerson Fogaça e o es-
critor cubano Pedro Juan
Gutiérrez, será aberta ao
público nesta sexta-feira
(10), no Museum of Con-
temporary Art of the Ame-
ricas (MOCAA), em Miami,
Flórida. A mostra, que com-
bina pintura, colagem e fo-
tografia, oferece uma visão
crua e sensual do submun-
do urbano latino-america-
no, após ter sido alvo de
censura no Brasil em 2019.

Com curadoria de Daya-
lis González Perdomo e pro-
dução de Malu da Cunha, a
mostra reúne 28 obras que
exploram os paralelos entre
a literatura de Gutiérrez e
a pintura de Fogaça. Juntos,
os artistas desdobram uma
realidade social fraturada
e decadente, desafiando a
censura e celebrando a li-
berdade de expressão.

O cancelamento abrupto
da exposição no Museu dos
Correios em Brasília, devido
ao seu conteúdo conside-
rado erótico, impulsionou
uma montagem urgente no
Museu Nacional da Repú-
blica na capital brasileira.
Agora, a mostra encontra
voz e visão no MOCAA, sem

as restrições impostas pela
gestão brasileira.

"'O Sangue no Alguidá'
é uma exposição que mer-
gulha no realismo sujo la-
tino-americano, retratando
os paralelos sombrios entre
as narrativas de Gutiérrez
e as pinturas de Fogaça,"
explica Dayalis González
Perdomo, curadora da
mostra. "Juntos, esses ar-
tistas desdobram uma rea-
lidade social fraturada e
decadente, desafiando a
censura e celebrando a li-
berdade de expressão."

Gerson Fogaça, artista
brasileiro nascido em 1967
em Goiás, é conhecido por
sua obra que contempla o
submundo das cidades bra-
sileiras. Suas criações já fo-
ram destacadas em diversos
museus e galerias, como o
Museu de Arte Contempo-
rânea de Campinas, a Gale-
ria Portinari em Buenos Ai-
res e o Museu de Arte Ale-
jandro Otero em Caracas.

"Meu trabalho busca re-
fletir sobre as verdades mul-
tifacetadas e muitas vezes
perturbadoras da experiên-
cia urbana," afirma Fogaça.
"Ao me encontrar com a li-
teratura de Pedro Juan Gu-
tiérrez, encontrei um eco
profundo para essa explo-
ração do submundo social”.
(Especial para O Hoje)

Cancelamento da exposição pelo conteúdo considerado erótico
impulsionou montagem urgente no Museu Nacional da República
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‘A curandeira

Bantu’ foi escrito

por Renato Moreira,

cientista e professor

universitário

aposentado, 

após extensa

pesquisa sobre 

as contribuições 

das mulheres 

africanas para 

o conhecimento

científico no Brasil

Divulgação

O legado científico 
das curandeiras 
africanas no Brasil
Em romance histórico, Renato Moreira resgata 
os conhecimentos de cura deixados pelas 
escravas angolanas na medicina e sociedade



Com uma trajetória de
sucesso internacional, o
dançarino, cantor, compo-
sitor e um dos mais respei-
tados profissionais da arte,
Rodrigo Teaser, trará para
Goiânia no próximo dia 30
de junho, a partir das 19h,
no Teatro Rio Vermelho, um
show inédito em homena-
gem ao Rei do Pop. Reco-
nhecido pela sua semelhança
física com Michael Jackson
e habilidade de replicar os
movimentos, coreografias e
até mesmo a voz do ícone
da música internacional, Tea-
ser promete embalar o pú-
blico com grandes sucessos
da estrela do Pop, como ‘Billie
Jean’, ‘Thriller’, ‘Beat it’,
‘Smooth Criminal’ e ‘Black
or White’. A apresentação con-
tará com a participação espe-

cial de Jennifer Batten, guitar-
rista original de todas as turnês
e Michael. Ao longo de 12
anos de apresentações, o co-
ver conquistou admiradores
por onde passou. Como exem-
plo, na abertura do FIFAFUN-

FEST no Catar, mais de 40
mil pessoas acompanharam
o espetáculo. Recentemente,
Rodrigo Teaser também se
apresentou nos palcos da
Broadway, em Los Angeles e
Orlando, nos Estados Unidos,

na Malásia, Singapura, Kuala
Lumpur, e no maior teatro
em Dubai, sempre com in-
gressos esgotados. Para a
apresentação em Goiânia, Ro-
drigo Teaser promete uma
mega produção, com eleva-
dores de palco, banda ao vivo,
bailarinos e ainda muitas sur-
presas ao público, no ano em
que se completam 15 anos
da morte do astro Pop. Os in-
gressos estão sendo vendidos
pela plataforma online (ba-
ladapp.com). (Luana Avelar,
especial para O Hoje)

SERVIÇO 
Rodrigo Teaser em Goiânia 
Quando: 30 de junho
Onde: R. 4, Nº 1400, St. Central
– Goiânia 
Horário: 19h 
Ingressos: (baladapp.com)

Essência n 15

espetáculo Habitat
Nesta quarta-feira (8), o

Grupo Bacae Dança apresen-
ta o espetáculo ‘Habitat’ no
Teatro iFG, às 20h. a monta-
gem, com direção e coreo-
grafia de João Paulo amorim,
promete levar o público a um
ambiente utópico, livre de
preconceitos, por meio da
dança contemporânea e ele-
mentos da cultura K-Pop. a
entrada é gratuita, mas é ne-
cessária a doação de roupas
masculinas para o Centro de
Referência especializado para
População em situação de
Rua. Quando: Quarta-Feira
(8). onde: R. 75, Nº 2-186,
Centro – Goiânia. Horário:
20h. entrada gratuita.

Centro de 
Referência do FiCa

o Centro de Referência do
Festival internacional de Ci-
nema e Vídeo ambiental (Fica)
está funcionando tempora-
riamente em uma sala do
Centro Cultural octo Marques,
em Goiânia, com entrada gra-
tuita. o espaço, que antes fi-
cava em Caldas Novas, agora

abriga todo o acervo histórico
do festival, incluindo catálo-
gos, cartazes, folders e ma-
terial de imprensa. o local
está aberto ao público de se-
gunda a sexta-feira, das 9h
às 17h. Quando: segunda a
sexta-feira. onde: R. 4, Nº 515,
st. Central – Goiânia. Horário:
9h. entrada gratuita. 

Trampolim - mergulho de
Jovens artistas

o Centro Cultural octo
Marques recebe a exposição
coletiva ‘Trampolim - Mergu-
lho de Jovens artistas’, a mos-

tra fica em cartaz até o dia 9
de junho, de segunda a do-
mingo das 9h às 17h, com
entrada gratuita, marca o cul-
minar de um ambicioso pro-
grama de desenvolvimento
artístico, fruto da colaboração
entre 22 talentosos artistas e
uma equipe curatorial de des-
taque. são 46 obras que de-
safiam e dialogam com as
tendências atuais da arte, re-
presentando um marco sig-
nificativo para a arte contem-
porânea goiana. Quando: até
9 de junho. onde: R. 4, Nº
515, st. Central - Goiânia. Ho-

rário: 9h. entrada gratuita. 

8º icumam Lab
Nesta quarta-feira (8), às

9h30, o 8º icumam Lab, um
dos mais importantes labo-
ratórios de audiovisual do
Centro-oeste, realiza uma
série de atividades exclusivas
para os participantes dos
nove projetos selecionados,
com entrada gratuita. Des-
taque para a palestra ‘estru-
tura e elementos do Pitching’,
ministrada pela roteirista, di-
retora e produtora Fernanda
De Capua, que irá instruir os
diretores e produtores sobre
como construir um pitching
eficiente para seus projetos.
além disso, haverá consul-
torias individuais para revisão
de roteiro, orçamento, plano
de financiamento e apresen-
tação dos projetos. o labo-
ratório, que acontece na Pou-
sada Monjolo em Nerópolis
(Go), é realizado pelo icu-
mam Cultural com apoio do
Governo de Goiás. Quando:
Quarta-Feira (8). onde: Ro-
dovia Go-433, s/N, Km 2 –
Nerópolis. Horário: 9h30. en-
trada gratuita. 

A montagem promete levar o espectador ao vislumbre 
do que pode ser um ambiente ideal livre de preconceitos

AGENDA
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mC Daniel surpreende ao
dizer que vai deixar as re-
des sociais

MC Daniel deixou os se-
guidores preocupados, na úl-
tima segunda-feira (6), ao con-
tar que vai se afastar das re-
des sociais por conta de pro-
blemas pessoais. “Não vou
estar muito presente aqui nos
stories, porque agora não é
o momento também e eu tô
um pouco chateado. Tô com
um problema pessoal aí que
vamos ver o caso falar agora,
mas tem gente perguntando
porque que eu tô meio sumi-
do, por que que eu não tô
respondendo dizendo que eu
tô um pouco abatido em bre-
ve, aí eu falo para vocês, mas
essa hora de eu me cuidar.
Tá bom? Vamos focar no pes-
soal do Rio Grande do sul,
então se eu não te respondi,
você dá uma sumida aqui, se
ele achar que tá meio triste.
Tô me cuidando, tá bom?
Quarta-feira. Tem show em
são Paulo melhor já tá cá fim
de semana tem show em Bra-
sília, se eu tiver algum espaço
na agenda aí uma brecha. eu
quero ir lá fisicamente no Rio
Grande do sul. amo meu
Grande do sul. Respeito muito
Rio Grande do sul convivo
com pessoas na minha equipe
que são do sul também fiz o
show lá esse fim de semana
vou postar aí o vídeo do show

de ontem a respeito das pes-
soas que foram lá me ver
também e um beijo no cora-
ção, tá?”, contou. (oFuxico,
andreia Takano)

Gabi martins dá mansão
para mãe de presente:

‘Respeito’
Gabi Martins compartilhou

um momento muito emocio-
nante que mistura tanto a
sua vida pessoal quanto a sua
profissional: ela compra e dá
uma mansão de presente
para sua mãe, Maíra Martins.

ela ainda garantiu que é mi-
lionária pela família que tem,
e não pelos bens materiais.
“VeNCeMos MaMÃe! eu sou
milionária e não estou falando
dessa casa, estou falando da
minha família! em primeiro
lugar vou honrar vocês, cuidar
de vocês, em segundo, vou
construir os meus sonhos.
obrigada por serem um
exemplo para mim de família,
de amor, respeito e gratidão”,
disse ela. “Prometo cuidar de
vocês até o fim. eu e Carol.
Que essa casa seja como pa-
pai desenhou cheia de neti-
nhos e muita felicidade para
nós! Que Deus nos abençoe!
amo muito vocês!”, completou
Gabi Martins. (oFuxico, Rap-
hael araujo)

belo quebra o silêncio após
boato de amante

Belo viu seu nome no
olho no furacão depois que
o jornalista Leo Dias publicou
a notícia de que o cantor
mantinha uma suposta
amante, enquanto ainda era
casado com Gracyanne Bar-
bosa. em conversa com a
jornalista Fábia oliveira, o
pagodeiro comentou sobre
o assunto. “estou solteiro,
mas a vida social está ativa
e, consequentemente, co-
nhecendo novas pessoas.
Mas, de fato, sigo solteiro.”
(oFuxico, andreia Takano)

CELEBRIDADES

Exemplo do bem!
Whindersson Nunes
arrecadou R$ 3 mi-
lhões de reais para
ajudar as vítimas da
tragédia que acontece
no Rio Grande do Sul.
Desde a última sema-
na, diversas cidades
do estado têm sofrido
com as enchentes, e
o número de mortos
ultrapassou o de 83
pessoas, enquanto
111 pessoas estão de-
saparecidas e 276 fe-
ridas. Engajado na questão,
Whindersson anunciou
que as doações devem ser
direcionadas para uma
conta do instituto ‘Vakinha’,
especializado em arreca-
dações on-line. Além da
arrecadação, o humorista

está em busca de auxílio
para pessoas de mobilida-
de reduzida, e também de
donos de helicópteros, que
estejam dispostos a ajudá-
lo na entrega de cestas bá-
sicas às vítimas. (OFuxico,
Andreia Takano)

Whindersson Nunes arrecada 
R$ 3 milhões para vítimas de

tragédia no Rio Grande do Sul

ÁRIES 
(21/3 - 20/4)                       1

a jornada financeira está pas-
sando por grandes renovações e
você terá a oportunidade de de-
senvolver uma nova trajetória pro-
fissional. o céu pede para que
encare os seus projetos de uma
nova maneira, porque os cami-
nhos estão abertos.

TOURO 
(21/4 - 20/5)                        2

Hoje é Lua Nova no seu signo,
e você é impactado de uma forma
muito significativa. o céu o ajuda
a dar um passo totalmente novo
e ousado para desenvolver as
suas metas. 

GÊMEOS 
(21/5 - 20/6)                        3

os medos e as inseguranças
ficam aparentes, mas com o ob-
jetivo que foque na direção certa
e que tome uma decisão que seja
mais coerente para o amadureci-
mento de suas metas.

CÂNCER 
(21/6 - 21/7)                        4

a Lua Nova lhe ajuda a dar
um novo passo para a construção
de seus projetos pessoais. os pro-
jetos pessoais podem se mesclar
com os profissionais e tudo bem.
uma nova direção se desponta e
você deve avaliar as possibilidades
que existem.

LEÃO 
(22/7 - 22/8)                        5

Fica em pauta a carreira pro-
fissional e o desenvolvimento de
suas metas. a entrada da Lua
Nova amplia as possibilidades
profissionais e você deve neste
período ter uma visão mais ampla
sobre o futuro. 

VIRGEM 
(23/8 - 22/9)                        6

o seu caminho está aberto
para estudar, fazer uma viagem
ou ampliar o seu contato com
pessoas de outra cidade. é um
período promissor para ampliar
o seu campo de visão e mudar a
sua mentalidade. 

LIBRA 
(23/9 - 22/10)                        7

Você deve tomar uma nova
decisão financeira, principalmente
se tratando de novos investimen-
tos, aprovação de linha de crédito,
seguros ou qualquer tipo de be-
nefício. Caso você esteja em busca
de patrocinadores, o caminho é
muito promissor. 

ESCORPIÃO 
(23/10 - 21/11)                        8

a entrada da Lua Nova coloca
em destaque o seu relacionamen-
to. ambos estão passando por
um processo profundo de ama-
durecimento. é um período que
deve se colocar no lugar do outro
para entender como ele pensa.

SAGITÁRIO 
(22/11 - 21/12)                        9

Você deve nos próximos dias
focar no seu trabalho e no de-
senvolvimento de uma rotina mais
produtiva. esteja preparado para
inserir novas atividades, e algumas
delas, tem o objetivo de gerar
para a sua jornada mais bem-
estar e conforto. 

CAPRICÓRNIO 
(22/12 - 20/1)                           :

está aberto o namoro, roman-
ces e a construção de uma vida
mais alegre e realizadora. Fica em
pauta também a relação com os
filhos ou dependentes financeiros.
uma conversa é promissora para
expor o que pensa.

AQUÁRIO 
(21/1 - 19/2)                          ;

Fica em destaque os assuntos
em família ou experiências im-
portantes dedicadas a um imóvel.
Você deve neste período tomar
uma decisão financeira, que não
pode mais ser adiada. 

PEIXES 
(20/2 - 20/3)                        <

a entrada da Lua Nova traz
notícias importantes e coloca em
pauta a relação com parentes, vi-
zinhos e pessoas do seu convívio.
Você deve expressar o que pensa
com qualidade e está maduro
para tratar de temas que envol-
vem compromissos.

Com 12 anos como cover de Michael Jackson, Rodrigo Teaser traz
a Goiânia produção com elevadores, banda, bailarinos e surpresas

Rodrigo Teaser traz tributo 
ao Rei do Pop para Goiânia
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16 n Essência

Luana Avelar 

Entre os dias 10 e 12 de
maio, das 14h às 17h , a Vila
Cultural Cora Coralina, rece-
be a 4ª edição do Mandrake
Fest, um dos maiores eventos
sobre história em quadrinhos
(HQs) no estado de Goiás.
Com entrada gratuita, o fes-
tival trará uma programação
repleta de palestras, ativida-
des de entretenimento e uma
feira de exposições voltadas
para a cultura pop e geek,
contemplando públicos de
todas as idades.

Na programação, estão
previstas palestras sobre te-
mas como o ‘Universo das Mi-
niaturas’, ‘Literatura Expan-
dida’, ‘Design Editorial’, ‘Pro-
cesso Criativo em HQs’, ‘Dossiê
do Artista’, ‘Cosplay no Even-
to’, ‘Da Gráfica para o Balcão
- A Saga dos Livreiros’ e ‘Mer-
cado Editorial no Brasil - Li-
vros dos 4 Cantos do Mundo
Chegando ao Brasil’.

Segundo os organizadores,

a ideia é abordar a jornada
completa do livro, desde a
criação até a distribuição, pas-
sando pelos processos de de-
sign, editoração, produção in-
dependente, curadoria e ges-
tão de livrarias. "O 'Caminho
do Livro' será o eixo temático
que norteará as palestras, com
o objetivo de apresentar aos
participantes todas as etapas
envolvidas na produção e cir-
culação de publicações, espe-
cialmente as de quadrinhos",
explica Eduarda Machado,
coordenadora do evento.

Além das palestras, o even-
to contará com outras ativi-
dades, como uma mesa de
RPG (Role-Playing Game) na
sexta-feira (10), que contará

com a presença especial do
ator e humorista Fernando
Caruso. No sábado (11), ha-
verá uma oficina de maquia-
gem para cosplay ministrada
pela artista Kim Batista.

"Nosso objetivo é oferecer
uma programação diversifi-
cada, que contemple desde
os fãs mais assíduos de HQs
e cultura pop até aqueles que
buscam se aproximar desses
universos. Por isso, trazemos
palestras sobre temas técni-
cos, ao lado de atividades
mais lúdicas e interativas",
destaca Eduarda.

Concurso de cosplay 
Uma das principais atra-

ções do Mandrake Fest é o

concurso de cosplay, que está
com inscrições abertas até o
dia 8 de maio. Os interessados
devem preencher um formu-
lário disponível no perfil do
Instagram da Mandrake Co-
mic Shop (@mandrakecomics-
hop) e publicar uma foto mar-
cando a página, com a has-
htag #mandrakefest.

A inscrição é gratuita e
aberta a todos, sendo que me-
nores de 18 anos precisam da
autorização dos responsáveis.
Durante o evento, os cosplayers
serão avaliados de forma anô-
nima por jurados, que levarão
em conta critérios como fide-
lidade ao personagem repre-
sentado, detalhes e acabamen-
tos da roupa/acessórios, além

do comportamento e repre-
sentação do personagem.

Os vencedores do concurso
receberão troféu e vale-com-
pras na Mandrake Comic Shop,
no valor de R$ 400 para o 1º
lugar, R$ 200 para o 2º lugar e
R$ 100 para o 3º lugar. O re-
sultado será anunciado nas re-
des sociais da loja após o tér-
mino do evento.

Feira de expositores
Outra atração é a feira de

artes, onde serão comerciali-
zados os trabalhos de editoras,
livrarias e artistas indepen-
dentes de diferentes partes do
país. "Essa é uma oportunidade
incrível para o público conhe-
cer e adquirir publicações, mi-
niaturas, cosplays e toda sorte
de produtos relacionados à
cultura pop e de quadrinhos",
destaca Eduarda.

O evento é uma realização
da Mandrake Comic Shop, com
recursos do Fundo de Arte e
Cultura de Goiás do Governo
de Goiás, por meio da Secreta-
ria de Estado da Cultura. A en-
trada é gratuita e a programa-
ção completa pode ser confe-
rida nas redes sociais da Man-
drake (@mandrakecomicshop).

"Estamos muito animados
com a 4ª edição do Mandrake
Fest. É um evento que vem
se consolidando como um
dos principais do setor no
estado, atraindo fãs e pro-
fissionais de todo o país. Es-
peramos receber o público
com muita energia e diver-
são", conclui a coordenadora.
(Especial para O Hoje)

Mandrake Fest
acontece de 10 
a 12 de maio na 
Vila Cultural Cora
Coralina e conta
com palestras,
oficinas, concurso
de cosplay e feira
de expositores

As palestras do festival abordarão o ‘Caminho do Livro’, explorando todas as 
etapas da produção e circulação de publicações, especialmente de quadrinhos

Cultura pop, HQs 
e diversão gratuita
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Garfield: Fora de Casa (The
Garfield Movie, 2024, eua) Du-
ração: 1h 41min. Direção: Mark
Dindal. elenco: Chris Pratt, Han-
nah Waddingham, samuel L.
Jackson. Gênero: aventura, ani-
mação, Comédia, Família. Cine-
mark Flamboyant: 11h, 11h40,
12h, 12h30, 12h40, 13h20,
13h30, 14h, 14h20, 14h50, 15h,
15h40, 15h50, 16h20, 16h40,
17h10, 17h20, 18h10, 18h45,
19h45. Cinemark Passeio das
Águas: 11h, 11h40, 12h, 12h30,
12h40, 13h20, 13h30, 14h,
14h20, 14h50, 15h, 15h40,
15h50, 16h20, 16h40, 17h10,
17h20, 18h10, 18h45, 19h30,
19h45, 20h30. Kinoplex Goiânia:
14h, 15h20, 16h15, 18h30,
20h45. Cineflix aparecida:
14h40, 15h10, 16h30, 17h10,
19h10, 19h30. Moviecom Buriti:
15h40, 16h50, 19h, 21h10.

A Teia (sleeping Dogs, 2024,
eua) Duração: 1h 50min. Dire-
ção: adam Cooper. elenco: Rus-
sell Crowe, Karen Gillan, Marton
Csokas. Gênero: ação, Policial,
suspense. Cinemark Flam-
boyant: 15h30, 16h15, 21h30.
Kinoplex Goiânia: 17h50. Cine-
flix aparecida: 21h55. Movie-
com Buriti: 16h20, 21h50. 

Férias Trocadas (Férias Trocadas,
2024, Brasil) Duração: 1h 30min.
Direção: Bruno Barreto. elenco:
edmilson Filho, Klara Castanho,
aline Campos. Gênero: Comédia.
Cinemark Flamboyant: 11h15,
13h40, 14h40, 16h, 17h, 18h10,
19h10, 20h15, 21h15, 21h50. Ci-
nemark Passeio das Águas: Ki-
noplex Goiânia: 17h45. Cineflix
aparecida: 17h30, 19h40, 21h50.
Moviecom Buriti: 15h15, 17h50,
19h45, 21h40. 

Rivais (Challengers, 2024, eua)

Duração: 2h 11min. Direção:
Luca Guadagnino. elenco: Zen-
daya, Josh o’Conoor, Mike Faist.
Gênero: Drama, Romance. Ci-
nemark Flamboyant: 11h30,
12h30, 13h25, 19h30, 20h30.
Kinoplex Goiânia: 20h20. Cinex
oscar Niemeyer: 16h.

Guadalupe - Mãe da Huma-
nidade (Guadalupe: Madre de
la humanidad, 2024, espanha)
Duração: 1h 42min. Direção:
andrés Garrigó, Pablo Moreno.
Gênero: Documentário. Cine-
mark Flamboyant: 19h30.

em CaRTaZ

O Dublê (The Fall Guy, 2024)
Duração 2h 7min. Direção: Da-
vid Leitch. elenco: Ryan Gosling,

emily Blunt, aaron Taylor-John-
son. Gênero: ação, comédia,
drama. a história acompanha
Colt seavers (Ryan Gosling),
um dublê de Hollywood que
precisou abandonar a vida de
acrobacias perigosas após so-
frer um acidente.  Cinemark
Flamboyant: 11h, 12h, 13h50,
14h50, 16h45, 17h45, 18h45,
19h45, 20h45. Cinemark Pas-
seio das Águas: 10h55, 11h55,
13h50, 14h40, 15h20, 16h20,
16h50, 17h30, 20h, 20h15,
20h45, 21h45. Kinoplex Goiânia:
14h50, 15h40, 18h20, 21h. Ci-
neflix aparecida: 16h40, 19h20,
22h. Moviecom Buriti: 16h40,
19h15, 21h20. Cinex oscar Nie-
meyer: 13h30, 18h40, 21h00.

Spy X Family Código: Branco
(spy x Family Code: White,
2024). Duração: 1h50. Direção:
Kazuhiro Furuhashi. elenco: Ta-
kuya eguchi, atsumi Tanezaki,
saori Hayami. Gênero: anima-
ção, Comédia,   ação. Na trama,
Loid, um espião, e Yor, uma
assassina, mantêm suas vidas
duplas enquanto fingem ser
uma família comum. Cinemark
Flamboyant: 10h55, 11h55,
13h35. Moviecom Buriti: 21h30. 

Guerra Civil (Civil War, 2024)
Duração 1h 49min. Direção:
alex Garland. elenco: Kirsten
Dunst, Wagner Moura, Cailee
spaeny. Gênero: ação, suspen-
se. Guerra Civil apresenta um
cenário político onde motivos
são secundários. Na trama, o
espectador é jogado no meio
de uma guerra civil norte-ame-
ricana. Cinemark Flamboyant:
12h15, 13h15, 13h30, 15h, 16h,
17h30, 18h30, 20h, 21h, 21h05,
22h05. Cinemark Passeio das
Águas: 18h, 19h, 20h30, 21h30.
Kinoplex Goiânia: 17h40, 20h10.
Cineflix aparecida: 21h40. Mo-
viecom Buriti: 21h15. Cinex os-

car Niemeyer: 16h10.

Ghostbusters: Apocalipse de
Gelo (Ghostbusters: Frozen em-
pire, 2024). Duração: 1h 56min.
Direção: Gil Kenan. elenco: Paul
Rudd, Carrie Coon, Finn Wolf-
hard. Gênero: ação, aventura,
Fantasia. Nesta sequência da
franquia Ghostbusters, a família
spengler retorna para onde
tudo começou: a famosa esta-
ção de bombeiros em Nova
York. Cinemark Flamboyant:
13h30, 14h30, 18h, 19h, 20h40,
21h40. Cinemark Passeio das
Águas: 21h05, 22h05. Movie-
com Buriti: 18h50.

Godzilla e Kong - O Novo Im-
pério (Godzilla x Kong: The New
empire, 2024) Duração:
1h55min. Direção: Direção:
adam Wingard. elenco: Rebecca
Hall, Brian Tyree Henry, Dan ste-
vens. Gênero: ação, Fantasia,
Ficção Científica. Mergulhando
profundamente nos mistérios
da ilha da Caveira e nas origens
da Terra oca, o filme irá explorar
a antiga batalha de Titãs que
ajudou a forjar esses seres ex-
traordinários e os ligou à hu-
manidade para sempre. Cine-
mark Passeio das Águas: 16h,
17h. Kinoplex Goiânia: 20h50.
Cineflix aparecida: 16h20, 21h30.
Moviecom Buriti: 16h30, 19h10.

The Chosen - Os Escolhidos
(The Chosen, 2024, eua) Du-
ração: 2h 21min. Direção: Dal-
las Jenkins. elenco: Jonathan
Roumie, shahar isaac, elizabeth
Tabish. Gênero: Drama, Histó-
rico. Cinemark Flamboyant:
16h10, 17h10, 19h, 20h. Cine-
mark Passeio das Águas:
12h30, 13h, 14h, 15h15, 19h,
20h. Kinoplex Goiânia: 20h. Ci-
neflix aparecida: 19h. Movie-
com Buriti: 18h45. Cinex oscar
Niemeyer: 18h30, 21h.
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Um campeão de

tênis do Grand

Slam se vê do outro

lado da rede do

outrora promissor

e agora esgotado

Patrick, seu ex-

melhor amigo e

ex-namorado de

sua esposa

Divulgação



Matheus Santana 

A Organização para a Coo-
peração e Desenvolvimento
Econômico (OCDE) revisou sua
projeção para melhorar o cres-
cimento da economia brasileira
este ano. A previsão é de que
haja um aumento de 1,9% no
Produto Interno Bruto (PIB)
neste ano, superando a esti-
mativa anterior, que era de
1,8%. Em 2023, o País registrou
um crescimento de 2,9%.

Impulsionados pelo cres-
cimento vigoroso do emprego,
os aumentos do salário míni-
mo e a redução da inflação,
espera-se que os gastos das
famílias impulsionem o cres-
cimento, especialmente neste
ano, conforme foi destacado
pela OCDE em seu relatório
publicado recentemente.

Além disso, a organização
melhorou sua perspectiva
para 2025, projetando um
crescimento do PIB brasileiro
de 2,1%, em comparação com
a previsão anterior de 2%.
Entretanto, a OCDE alerta
para riscos de baixa nas pro-
jeções econômicas do Brasil,

mencionando possíveis ten-
sões geopolíticas e um cres-
cimento mais lento na China,
um parceiro comercial signi-
ficativo, que poderiam redu-
zir a demanda externa. Ade-
mais, desequilíbrios fiscais
representam ameaças de
pressões inflacionárias.

Neste contexto, o organismo
internacional com sede em Pa-
ris enfatiza a importância da
consolidação fiscal no Brasil

para restaurar a confiança nas
finanças públicas, salientando
a necessidade de cumprimento
das metas fiscais e implemen-
tação de um novo arcabouço
fiscal. Uma reforma mais
abrangente da política fiscal é
destacada como crucial para
melhorar a sustentabilidade
da dívida, incluindo ajustes
nas despesas, não apenas no
aumento da arrecadação.

“A chave para restaurar a

confiança nas finanças públi-
cas está no cumprimento da
meta do resultado primário e
na implementação do novo ar-
cabouço fiscal”, afirma a or-
ganização no documento. 

Segundo a OCDE, as incer-
tezas quanto às medidas fis-
cais recentes e pressões nas
despesas de saúde e educação
podem questionar a capaci-
dade do governo do presi-
dente da República Luiz Iná-
cio Lula da Silva de entregar
a meta de déficit primário
zero prometida para este ano,
conforme aponta a OCDE.
Prevê-se ainda um ligeiro au-
mento no endividamento do
Brasil, dada a incapacidade
do orçamento primário de
estabilizar o nível da dívida
em relação ao PIB.

Em relação à inflação e
política monetária, a OCDE
espera que a inflação no Brasil
continue convergindo para a
meta nos próximos anos, com
uma projeção de recuo para
4% e 3,3% em 2024 e 2025,
respectivamente. Em 2023, a
taxa oficial de inflação foi de
4,6%. Ainda é esperada uma
flexibilização adicional da po-
lítica monetária, com cortes
nas taxas de juros, prevendo
a Selic em 8,75% até o final
de 2024 e 8,25% até o segundo
semestre de 2025.

A organização pondera que

o ritmo desses cortes pode ser
afetado por incertezas internas,
como questões fiscais, que po-
deriam influenciar a dinâmica
do câmbio e da inflação.

No cenário global, a OCDE
revisou para cima sua projeção
para o crescimento do PIB
mundial em 2024, de 2,9% para
3,1%, e em 2025, de 3% para
3,2%. Observa-se uma melhora
nas perspectivas globais, em-
bora o ritmo de crescimento
permaneça moderado.

Para a OCDE, o impacto
do aperto monetário conti-
nua, principalmente nos mer-
cados imobiliário e de crédito,
mas a atividade econômica
está mostrando relativa resi-
liência, a inflação está caindo
de forma mais rápida do que
inicialmente projetado e a
confiança do setor privado
está melhorando.

Os EUA, considerados a
maior economia do mundo,
devem crescer 2,6% este ano
e 1,8% no próximo, com a
OCDE sendo mais otimista
em relação à zona do Euro e
à China. Espera-se que a eco-
nomia da zona do Euro cres-
ça 0,7% em 2024 e 1,5% em
2025, enquanto a China deve
registrar um crescimento de
4,9% este ano e de 4,5% em
2025, de acordo com as no-
vas projeções da OCDE. (Es-
pecial para O Hoje)
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Negócios

O esperado é que
a inflação no Brasil
continue conver-
gindo para a meta
nos próximos
anos, com uma
projeção de recuo
para 4% e 3,3%
em 2024 e 2025

Gastos das famílias devem
impulsionar economia

A previsão é de que
haja um aumento de
1,9% no Produto
Interno Bruto (PIB)
neste ano, superando 
a estimativa anterior,
que era de 1,8%
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